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LIQUIDA
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dito Ociden-
te. Mas não 
se resume a 
isso, tal como 
a Guerra do 
Paraguai não 
foi uma con-
s e q u ê n c i a 
do caráter 
de Solano 
Lopes, nem 
a II Guerra o 
fruto do lu-
nático Hitler. 
Os elemen-
tos objetivos 
em pauta, 
hoje, se re-
ferem à crise 
do desenho geopolítico do mundo, depois do fim 
da União Soviética, em 1991. Os Estados Unidos 
se converteram em Senhores do Mundo, num 
momento em que a própria economia alcançava, 
com a revolução da telemática  à uma escala digi-
tal global, sob a égide de poderosas corporações 
financeiras. A euforia foi tão grande que um au-
tor proclamou “O Fim da História”, reiterando a 
máxima, antecipada pouco antes pela conserva-
dora Margareth Tatcher “ There is no Alternative 
– TINA “ ( não tem mais alternativa). No vértice 
desta avassaladora hegemonia mundial emer-
giu, inclusive, em 1989, o “Consenso de Washin-
gton” , como uma receita de bolo à governança 
do mundo inteiro, apontando para outra máxima 
“O Estado é o problema, não a solução”. Mas, por 
precaução ou interesses, o braço armado destas 
máximas, a OTAN, criada para deter o comunis-
mo, não se dissolveu. Converteu-se em protago-
nista político de interesses americanos. Não con-
tavam, porém, os americanos com duas coisas: 
1. A emergência de um polo confrontante, com 

epicentro na China como potência tecnológica e 
econômica, capaz de polarizar descontentamen-
tos regionais aos quais se aliam , como Rússia, 
Síria, Irã, com projeções já na África e América 
Latina.; 2. Agravamento de tensões internas que 
desembocaram na crise financeira de 2008, com 
reflexos sociais  em decorrência da tendência con-
centracionista do emprego e da renda, que estão 
levando à corrosão da democracia ocidental. Es-
tes fatos convergem, hoje, para a crise do sistema 
mundial de poderes abrindo espaços para novos 
agentes. A ação da Rússia, enfim, não é uma lou-
cura de Putin, mas manifesto protagonismo de 
seu país, que desde o início da Idade Moderna 
tem forte presença mundial,  contra a hegemo-
nia dita ocidental que se vende na Academia e na 
Mídia como “Comunidade Internacional”. Enfim, 
não há um só universo. Há diversos, todos equi-
valentes, à luz das potencialidades históricas.

Isso posto, hora de convocar a inteligência na-
cional para uma ponderada avaliação da conjun-
tura nacional, à vista, sobretudo das eleições ge-
rais daqui a poucos meses.

A Inteligência americana está de parabéns. 
Desta vez, depois de dizer, há semanas, que a 
invasão russa sobre a Ucrânia era iminente, ela, 
afinal, aconteceu. Devem estar festejando.... E 
está acontecendo como ocupação militar, visan-
do  à derrubada do Governo  Zelenski, pró Oci-
dental, em nome da segurança da Rússia, que 
protesta pelo seu direito à uma tradicional área 
de influência, no caso acentuada pelos laços his-
tóricos entre os dois países.

 A Russia nasceu em Kiev, livrando-se, no século 
XIV, da dominação mongol que, contudo, deixou 
fortes vestígios no povo russo. Populações ori-
ginárias na região russa, oriundas da expansão 
“sapiens” há mais de 100 mil anos, foram en-
grossadas no século IX da era cristã pelos vikings 
que desceram do norte da Europa, vindo a mes-
clar-se com os tártaros. Àquelas alturas, o povo 
russo já começava a se alinhar à Constantinopla 
desembocando na forte  influência da Igreja Or-
todoxa que ainda hoje domina  sua  cultura re-
ligiosa. (O Cisma do Oriente (1054) ocorreu na 
época do Império Bizantino. Porém, muito an-
tes, no ano de 867, ocorreu uma tentativa com 
o mesmo objetivo, no episódio em que Inácio, 
então patriarca da Constantinopla, foi deposto e 
acabou sendo substituído por Fócio, um erudi-
to leigo). Algo parecido, do ponto de vista ter-
ritorial,  aconteceu com Portugal e um lugar na 
Espanha, conhecido como Finisterra, na Galícia. 
Eram, Península Ibérica e Rússia,  extremidades 

nas quais as migrações estacionavam e se acu-
mulavam diante do mar, fazendo-os navegado-
res, caso do Atlântico no Ocidente, ou das este-
pes, ao Oriente, fundindo numa só Nação povos 
de rara índole guerreira.

Consumada manu militari a ocupação da Ucrâ-
nia, resta-nos, em lugar da tradicional ladainha a 
favor da paz, platitude  contra a qual nenhuma 
consciência, por mais crítica que seja tem o direi-
to de contestar, algumas reflexões. Lembremo-
-nos que a primeira vítima de qualquer guerra é 
a verdade.

Primeiro sobre amizades e interesses. A amiza-
de é uma pérola cultivada do amor que nutre a 
relação entre pessoas. Estados, porém, não culti-
vam amizades, mas interesses. Importa identifi-
car quais os interesses em jogo na questão ucra-
niana para saber quais os nossos interesses, do 
Brasil, neste processo.

Segundo, disse-o acima. A guerra não é um 
mero fato, ou sucessão deles. É sempre o produ-
to de uma trama quase inextricável de interesses 
contraditórios de distintas nações que, incapazes 
de solucioná-lo pelo diálogo, vão às armas. Para 
conhecer nossos interesses na Guerra da Ucrânia 
há que identificar com melhor clareza o processo 
que levou à fase atual.

Este processo tem elementos objetivos e ele-
mentos subjetivos, dentre os quais a personali-
dade autoritária de V.Putin, que reina  num país 
sem as tradições institucionais e libertárias do 

OPINIÃO 

GUERRA À VISTA!

Economista, Professor  da Universidade de Brasilia, signatário da Carta de 
Lisboa e fundador do PDT, partido pelo qual disputou os Governos de Goiás 
(1982) e Distrito Federal (1994) e email: paulotimm@gmail.com

Paulo Timm

Explosão em Kiev (por CNN Brasil)
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FONTE: Prefeitura de Torres
____________________

O prefeito Carlos Souza e o secretário municipal 
de Turismo, Fernando Nery, receberam na tarde 
dessa última quinta-feira, 17 de fevereiro, a visita 
do deputado estadual, Neri, o Carteiro, que veio 
comunicar sobre projeto de lei de sua autoria que 
declara o município de Torres “Capital Estadual do 
Balonismo”. Conforme o deputado, a concessão do 
título vinculará ainda mais Torres ao Balonismo, 
consolidando sua repercussão em âmbito nacional 
e internacional.

Por sua vez, o prefeito Carlos agradeceu ao de-
putado (natural de Caxias do Sul) pela apresentação 
do projeto de lei, comentando que a Administração 
Municipal investe no turismo local e que a iniciativa 

vai solidificar a referência do Balonismo na área tu-
rística e do esporte. “Reconhecer o município como 
a Capital Estadual do Balonismo é fomentar empre-
gos, alavancar o crescimento e promover o nome 
de Torres no no território nacional”. A próxima edi-
ção do Festival Internacional 
de Balonismo será realizada 
entre os dias 14 e 24 de abril.

Em sua justificativa, o de-
putado salientou que o Festi-
val Internacional e Balonismo 
recebe mais de 500 mil visi-
tantes por edição, com a par-
ticipação de pilotos e equipes 
de diversos estados brasileiros 
e de muitos países. Que a cada 
ano aumenta o número de ba-

lões, colorindo ainda mais o céu de Torres e a cada 
edição também aumenta o número de visitantes. 
Por fim, destaca que a concessão do título vai atre-
lar em definitivo o município à prática esportiva e 
cultural do balonismo.

Sobre os quiosques no calçadão 
da Praia Grande, o senador do PP 
prometeu 'abrir portas' para que os 
advogados dos quiosqueiros possam 
ganhar tempo e interromper prazos 
que já correm em pedidos de demo-
litórias. Heinze e outros membros do 
PP estadual lembraram que, em 2013, 
já foi feita uma modernização da lei, 
mas que esta não teria atendido ao 
problema dos processos contra quios-
ques em áreas de beira de mar, pois 
a legislação modificada tratou apenas 
de limites de áreas no entorno de rios. 

“Vamos conversar com os procu-
radores envolvidos na temática e su-
gerir que os processos de sentenças 
e de execução de sentenças parem, 
por conta da proposta que será arti-
culada para a modificação da lei, que 
já tramita no Congresso”, afirmou o 
senador Luiz Carlos Heinze. A ideia 
é contextualizar mais uma vez que o 
problema de ocupação de faixas lito-
râneas marítima existe em todo o Bra-
sil - e que deve ser tratado de forma 
objetiva  e por legislação, para que 
não sejam cometidas injustiças. Mas 

disse que a saída é esta: abrir portas 
para que advogados ganhem tempo 
de forma institucional nas procurado-
rias federais que tratam do assunto. 

Heinze também sugeriu aos vere-
adores do PP de Torres que peçam 
para que seus colegas de todas as 
bancadas (situação e oposição ao go-
verno federal) ajudem, buscando que 
o processo possa ser agilizado dentro 
das comissões temáticas da Câmara 
e do Senado. O senador citou que às 
vezes pedidos de analises por outras 
comissões pedidas por parlamentares 

da oposição ao governo só servem 
para interromper os trâmites, o que 
pode gerar problemas para que os 
prazos sejam relaxados como se pre-
tende.

Em nível estadual, o deputado Er-
nani Polo sugeriu que a bancada do PP 
no Estado faça uma espécie de Abai-

xo-Assinado colhendo assinaturas nas 
cidades litorâneas e encaminhado às 
bancadas dos partidos na Assembléia 
Legislativa, no sentido dos represen-
tantes das agremiações possam ter 
material objetivo para a articulação 
sobre o tema com seus colegas do 
Congresso Nacional em Brasília. 

POLÍTICA 

Futuro dos quiosques do calçadão de Torres e a construção  (ou adaptação) de um hospital regional na cidade foram as pautas principais

Por Redação A FOLHA
__________________

No sábado (19 de fevereiro), o di-
retório do Partido Progressistas de 
Torres, comandado pelo presidente 
Nasser Samham, organizou uma reu-
nião na Câmara Municipal da cidade. 
Na ocasião, foi recebido o senador 
Luis Carlos Heinze e outras autorida-
des da agremiação, quando em visita 
partidária à Torres.  Os partidários do 
Progressistas vieram atender pedidos 

do partido na cidade - além de fazer 
uma reunião com a ala jovem do PP 
local. Mas na Câmara a pauta foi:

 1 – atender pedido da vereadora 
Carla Daitx, sobre possível interven-
ção no processo que está sentencian-
do donos de quiosque da Praia Grande 
a demolirem seus estabelecimentos 
(movidos pelo Governo Federal); 

2 – Participar de um debate parti-
dário sobre a proposta do vereador do 
Progressistas torrense, Gibraltar Vidal 
– Gimi, que marcará uma audiência 

Pública através do Legislativo torren-
se para debater com autoridades dos 
poderes legislativo, executivo e judici-
ário das esferas do Estado do RS e do 
Brasil, com o objetivo de construir (ou 
transformar o hospital local em) um 
hospital caracterizado como “Regio-
nal”. Consequentemente, o hospital 
poderia atender mais complexidades 
do sistema de Saúde nos tratamentos 
e nas cirurgias demandadas pelo SUS 
a torrenses e aos moradores do entor-
no da cidade.

Presença do senador Heinze em Torres protagoniza 
debates partidários e demandas para região 

Heinze na Câmara de Torres

Mais tempo para modificar lei federal sobre quiosques

Na pauta seguinte, o debate acon-
teceu na sala de sessões plenárias da 
Câmara torrense - e teve um requinte 
quase de audiência Pública, pois o deba-
te estava aberto aos convidados do par-
tido. É que a demanda - por melhorias 
no atendimento hospitalar - está sendo 
encaminhada de forma suprapartidária e 
de demanda regional.  

Presentes, dentre vários membros 
partidários,  os prefeito de Morrinhos do 
Sul (Marcos Venicios), de Três Cachoeiras 
(Flávio Lipert) e o coordenador regional 
do PP no Litoral. E entre vários discursos 
feitos por políticos, incluindo o do pró-
prio vereador torrense Gimi Vidal (ideali-
zador da proposta do Hospital Regional), 
a do ex-deputado federal do PP Pedro 
Westphalen chamou mais a atenção por 
ser ele médico e membro de vários gru-
pos de trabalho e comissões (nacionais e 

estaduais) de atendimento hospitalar do 
SUS nas regiões do país, além e ter tra-
balhado em Brasília como parlamentar 
de 2019 até abril de 2021 passado. Ele 
adiantou que a falta de mais incentivos 
ao atendimento hospitalar na região do 
Litoral é antiga, e que é necessário um 
projeto para melhorar/ampliar o sistema 
de saúde para toda a região. 

O prefeito de Torres Carlos Souza (que 
é também do Progressistas) lembrou que 
o sistema de saúde em geral para Torres 
tem obrigado que, ano após ano, esteja 
sendo investido mais dinheiro local (pre-
feitura) do que é previsto por lei (pelo 
governo federal e estadual), o que para 
ele prova a necessidade de um novo 
olhar para o sistema de Saúde da região, 
incluindo a possibilidade de um hospital 
regional.

O vereador Gimi, mais uma vez, lem-

brou a falta de respeito às pessoas que 
tem de ir a Porto Alegre para doar san-
gue ou fazer tratamento de oncologia, 
por exemplo, dentre outras demandas. 
Para ele não é mais saudável manter o 
sistema de “ambulancioterapia” atual, 
pois as pessoas e familiares dos cidadãos 
com câncer já sofrem em si pela doen-
ça,  e mesmo assim são mais maltratadas 
ao terem de ir e voltar em vans  para a 
capital para fazer quimioterapia e outros 
tratamentos complicados.  E motivou os 
presentes para que levem adiante o as-
sunto do hospital regional em Torres. 

O Senador Heinze concordou com a 
abordagem.  Mas sugeriu que o grupo de 
trabalho iniciasse requisitando melhorias 
pontuais de tratamentos para as cidades 
da região, como oncologia para Torres, 
Ortopedia para outra cidade e assim por 
diante, como forma de fazer que o siste-

ma “seja mexido” e que a construção do 
hospital acabe sendo decidida por con-
sequência, ou que os problemas sejam 
resolvidos de forma distribuída e dentro 
da região (como resultado da estratégia).   
O senador (e virtual candidato a cadeira 
de governador do RS pelo Progressistas) 

sugeriu que prefeitos e vereadores de 
cada município da região façam suas 
pressões no sistema estadual e federal, 
como forma de conseguir a transforma-
ção necessária, uma a uma, que soma-
das poderiam atingir os objetivos locais 
e regionais da saúde.  

Buscando melhorias do atendimento hospitalar em Torres e na região

Políticos (principalmente do Progressistas da região) debaterem 
proposta de hospital regional

Deputado apresenta projeto concedendo título de 
'Capital Estadual do Balonismo' para Torres
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No espaço de tribuna para os pro-
nunciamentos dos vereadores, vários 
deles deram suas opiniões sobre o 
tema ainda em andamento. Muitos re-
clamaram do Simto, pelo fato do sindi-
cato não ter entrado em contato com 
todos os vereadores, antes do início 
do embate, principalmente vereado-
res da base de apoio ao governo Car-
los Souza (atualmente formado pelo 
PP, PSDB PSL, além do vereador Negri-
ni). Mas também houve discursos com 
conceitos de valores ao processo que 
está em debate em Torres. 

O vereador Jacó Miguel (PSD) mais 
uma vez repetiu que sempre está a 
favor do funcionalismo público. Mas 
sugeriu que o embate ocorra mais 
através de negociação do que por ma-
nifestação. 

O vereador Moisés Trisch (PT) co-

municou que entrou, em parceria, 
com um pedido formal para que haja 
a formação de uma comissão, para 
negociar e debater na Câmara a repo-
sição salarial aos servidores. E disse 
que, em sua opinião, o reajuste deve 
ser dado conforme os atrasos de re-
passes em anos anteriores, mesmo 
que sejam pagos aos poucos. 

O presidente da Câmara, Rafael Sil-
veira (PSDB), mais uma vez colocou a 
Câmara a disposição para que ajude 
no debate das demandas dos servido-
res, a fim de encontrar um meio termo 
atendendo os dois lados - tanto os ser-
vidores quanto o governo Carlos Souza 
(Prefeitura de Torres).

O vereador Silvano Borja (PDT) 
usou seu espaço para dizer que o per-
centual de 10,37% - oferecido no PL 
pela prefeitura - é pequeno. Ele tam-

bém sugeriu que uma comissão fosse 
feita junto à prefeitura para decidir 
sobre o reajuste a ser dado aos funcio-
nários municipais. E disse a seguir que, 
por seus cálculos, a prefeitura teria 
recursos para dobrar o Vale-Alimen-
tação, que passaria de R$ 200 atuais 
para R$ 400. 

O vereador Theo (PSL) disse que 
nunca foi contra o reajuste dos ser-
vidores. A vereadora Beatriz Roldão 
(MDB) se referiu ao auxilio alimenta-
ção como uma vergonha, comparan-
do-o com o auxílio-gás. 

O vereador Gimi (PP) usou seu es-
paço para, de certa forma, defender a 
prefeitura. Ele criticou o que chamou 
de “discursos demagogos” de alguns 
seus colegas na sessão. Lembrou que 
o salário dos servidores deve ser bem 
pensado pela prefeitura informando 

que inclusive sua esposa é servidora 
municipal. Mas que cálculos de viabili-
dade e de segurança jurídica da muni-
cipalidade devem também fazer parte 
da análise. Criticou, por exemplo, a 
proposta de dobrar o Vale Alimenta-
ção, dizendo que isto é demagogia 
- porque se fosse feito o cálculo do im-
pacto no fluxo e caixa da municipalida-
de, o próprio estudo indicaria risco de 
erro pelo valor que aumenta na Folha 
de Pagamento. Gimi também lembrou 
que o aumento de R$ 220 para R$ 300 
representa muito para um servidor 
que ganha, por exemplo, R$ 2 mil por 
mês. E que, portanto, não é justo um 
servidor que ganha R$ 10 mil por mês 
chamar o Vale Alimentação de ridícu-
lo, lembrando que infelizmente a lei 
não permite que o reajuste seja dado 

somente aos funcionários de salários 
mais baixos ( o que, para ele, seria a 
solução mais justa). 

O vereador Jacques (PP) também 
defendeu a proposta do governo, 
lembrando que Carlos Souza pegou 
a prefeitura com uma divida de curto 
prazo enorme, e que conseguiu pa-
gar as pendências sem, por exemplo, 
parcelar os salários dos servidores. 
E lembrou que as obrigações legais 
do orçamento - que limitam no míni-
mo o uso de R$ 25% da receita para 
Educação e 15% para a Saúde, sendo 
que atualmente a Folha de Pagamen-
to representa 50% do gasto da receita 
-  deixam pouquíssima margem de tra-
balho para a prefeitura, que (segundo 
Jacques) gira em torno de somente 
10% da receita orçamentária.

Na sessão da Câmara de Tor-
res realizada na segunda-feira (21 
de fevereiro), o plenário da Casa 
Legislativa contava mais uma vez 
com forte participação de servi-
dores públicos em geral, além de 
militantes do Sindicato dos Mu-
nicipários de Torres (Simto).  Os 
cartazes com Palavras de Ordem 

- carregados pelos militantes, que 
pedem reposição salarial maior do 
que os 10,37% que consta no pro-
jeto de lei (PL) da prefeitura (con-
forma matéria publicada n'A FO-
LHA na semana passada) - pediam 
que o PL fosse tirado dos ritos da 
Câmara, mas também indicavam 
que a Prefeitura de Torres recebe 

dinheiro de Fundos do governo fe-
deral, dentre outros temas. Fortes 
salvas de palmas aos vereadores 
que defendiam a posição do sin-
dicato na negociação foram parte 
do cenário apresentado, mesmo 
sendo as palmas desaconselhadas 
em sessões ordinárias de Câmara 
Municipais. 

POLÍTICA 

Vereadores de Torres se posicionam sobre 
embate do reajuste dos servidores municipais
Simto e servidores foram à Câmara e muitos discursos acabaram sendo sobre o tema. Os servidores querem a retirada dos PLs 

dos reajustes dos ritos da Casa Legislativa

Estão tramitando na Câmara 
de Torres 25  solicitações formais, 
oriundas do gabinete da vereadora 
Beatriz Roldão (MDB) - já em sua 
primeira semana de trabalho na Câ-
mara. São Pedidos de Providências 
diversos, referentes principalmente 
a intervenções de reparos nas vias 
da Vila São João, sua base eleitoral.

 Em seu pronunciamento na úl-

tima sessão da Câmara, realizada 
na segunda-feira (dia 14), a mes-
ma vereadora anunciou que seu 
gabinete irá liderar e fomentar um 
Abaixo Assinado junto à população 
de Torres, solicitando formalmen-
te a contratação de Pediatra para 
que atenda no Pronto Atendimen-
to do Posto de Saúde central da 
cidade. 

Terceira suplente assumindo

Beatriz está ocupando cadeira 
do vereador Igor Beretta, que pro-
piciou que a terceira suplente  do 
MDB ocupasse a cadeira da casa 
- já que a primeira suplente, Fabia-
ne Correa,  não se habilitou para o 
oferecimento de Igor, e o segundo 
suplente (Carlos Freitas) também 

permitiu o acesso da vereadora ao 
legislativo. 

A vereadora - que assumiu tam-
bém numa forma de fortalecer a 
presença feminina na política em 
meio ao Mês da Mulher (março) -  
deve ficar na Câmara até metade do 
mês de março, usufruindo de uma 
gentileza de Igor Beretta e do MDB 
de Torres.   

Vereadora suplente encaminha 25 solicitações na sua primeira sessão na Câmara de Torres
Vereadora Beatriz  Roldão (MDB) ocupa cadeira por um mês - por gentileza do Titular Igor Beretta (em decorrência de março ser o Mês da Mulher ) -   e  também 

encaminhou abaixo assinado para contratação de  pediatra  

VOCÊ JÁ PENSOU EM SER SÓCIO DE UMA ACADEMIA EM TORRES? 

CHEGOU A OPORTUNIDADE!!
- Vende-se 50% de ações de uma academia bem localizada, 

no centro na cidade de Torres

- com uma carteira de cerca de 700 alunos

Interessados entrar em contato:
 51-2144-2094 (telefone e whatsApp)

Servidores voltaram a ocupar a câmara, pedindo negociação 
mais favorável na sua reposição salarial

Posicionamento dos vereadores

Também estão nos ritos da Câma-
ra Municipal dois pedidos separados, 
para que haja a formação de uma Co-

missão Especial eclética no debate so-
bre o reajuste dos servidores públicos. 
Um dos pedidos assinado pelo bloco 

partidário formado pelo PDT, PSB e 
PSD; e outro formalizado  pelo PT e 
MDB.

O projeto de lei em questão está na 
Câmara com o número 05/2022 (salá-
rios) e o 06/2022 (Vale Alimentação). 

Para ter acesso a toda a matéri,a bas-
ta entrar no site oficial da Câmara de 
Torres e buscar os PLs pelos números. 

Oposição quer opinar formalmente
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O risco de demolição dos quiosques 
da Beira Mar de Torres levou a vereado-
ra Carla Daitx (Progressistas) a solicitar, 
no último sábado (19), providências ao 
Senado para verificar o processo em 
trâmite na Justiça Federal.

A vereadora torrense entregou nas 
mãos do senador Luis Carlos Heinze ofí-
cio no qual alerta que a demolição dos 
quiosques poderá acarretar perda sig-
nificativa para o município em aspectos 
culturais, paisagísticos e econômicos. 
“Os quiosques tradicionalmente fazem 
parte do cotidiano dos veranistas e mo-
radores, sem falar da importância des-
ses pequenos estabelecimentos para o 
sustento de famílias”, defendeu Carla. 
A audiência durante a visita de Heinze 
a Torres também contou com a partici-

pação do presidente da Associação dos 
Quiosques, José Wladimir da Silva.

Atualmente, 15 quiosques estão 
em operação na Beira Mar de Torres, a 
maioria deles construídos em meados 
de 1980, em período anterior à pro-
mulgação da Constituição Federal e ao 
CÓDIGO FLORESTAL FEDERAL. As ativi-
dades no local, contudo, iniciaram em 
1970, época em que não havia necessi-
dade de licenciamento para as edifica-
ções. De acordo com o texto do ofício, 
os estabelecimentos se encontram em 
área urbana consolidada, não existindo 
função ambiental para considerar como 
Área de Preservação Permanente.

“Não podemos esquecer que a cons-
trução dos estabelecimentos foi conco-
mitante ao alargamento adjacente ao 

passeio público. Além disso, os quios-
ques dispõem dos alvarás necessários 
e cadastro imobiliário municipal”, ob-
serva Carla. O documento também in-
forma que a área é de intenso tráfego 
de pessoas, o que não cria condições de 
formação de um ecossistema dunar sob 
o ponto vista geomorfológico e vegetal.

O pleito da vereadora também se 
apoia no disposto pelo Conselho do 
Patrimônio Histórico Artístico e Cultural 
do Município, que considera os quios-
ques da Beira Mar da Praia Grande pa-
trimônio histórico, cultural e turístico 
de Torres sendo, assim, protegidos pela 
Constituição Federal.

FONTE: Maiara Raupp (Gabinete de 
Carla Daitx)

TORRES

Carla Daitx reivindica ao Senado apoio aos 
trabalhadores dos quiosques de Torres

A vereadora torrense entregou nas mãos do senador Luis Carlos Heinze ofício no qual alerta que a demolição dos quiosques poderá acarretar perda 
significativa para o município em aspectos culturais, paisagísticos e econômicos.

TORRES - Foi inaugurada na tarde de 
17 de fevereiro a obra de pavimentação 
asfáltica e drenagem em trecho da Rua 
Balbino Freitas, uma das principais vias 
de acesso de deslocamento da popula-
ção de Torres. O trecho contemplado 
fica entre a Avenida Barão do Rio Bran-
co e a Avenida do Riacho. Conforme o 
prefeito Carlos Souza, a iniciativa veio 
proporcionar um caminho mais agradá-
vel e seguro aos motoristas e pedestres.

A obra foi inaugurada pelo prefeito 

às 17h, participaram do ato, a primei-
ra-dama, Susi Souza, o vice-prefeito, 
Fabio Amoretti, secretários municipais 
como o titular da Secretaria de Plane-
jamento, Matheus Junges, o vereador 
Ninja e moradores da rua que agrade-
ceram ao prefeito Carlos pela decisão. 
A iniciativa atende antiga reivindicação 
do vereador Fábio da Rosa, atual se-
cretário de Assistência Social e Direitos 
Humanos.

Foram investidos na obra R$ 

480.174,74 em recursos próprios. O 
objetivo do projeto foi o de qualificar 
o urbanismo, paisagismo e turismo de 
Torres, através do Programa Transforma 
Torres da Secretaria de Planejamento e 
Participação Cidadã. A execução foi da 
Invicta Engenharia e Construções Ltda, 
vencedora do processo licitatório. O 
serviço de drenagem foi realizado pela 
Secretaria Municipal de Obras e Servi-
ços Públicos.

FONTE: Prefeitura de Torres

Inaugurada obra de reperfilagem asfáltica e drenagem da Rua Balbino de Freitas
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Na Câmara, representante do Simers esclarece aos 
vereadores características do plantão médico em Torres

Participou da tribuna popular 
da sessão da Câmara de Vereado-
res de Torres de segunda-feira (21 
de fevereiro), o vice-presidente do 
Sindicato Médico do Rio Grande do 
Sul (Simers), Marcelo Matias. Ele 
foi à casa legislativa torrense para 
explanar aos vereadores sobre as 
características dos plantões médi-
cos no Pronto Atendimento 24h. 

Matias explicou que é natural 
haver períodos de descanso para 
médicos durante a madrugada nos 
plantões. E que isto ocorre para 
que o profissional (médico) tenha 
condições de oferecer o melhor de 

si aos pacientes. “É uma questão 
de segurança para a população 
que vai ter saúde de qualidade”, 
elucidou Matias. A explicação por 
conta de denúncias, sobre pessoas 
terem visto médicos “cochilando” 
no prédio onde funciona o Pronto 
Atendimento de Torres - e o sindi-
calista disse que isto é feito de for-
ma legal e planejada. Ele explicou, 
ainda, que muitas vezes os médi-
cos acabam sendo acordados em 
seu descanso para que atendam 
emergências, mesmo em seus ho-
rários de folga no plantão, e que 
atendem o chamamento.

Depois do pronunciamento na 
tribuna do parlamento de Torres, 
alguns vereadores fizeram ques-
tionamentos. E a resposta unifi-
cada do vice-presidente Marcelo 
Matias foi a necessidade de me-
lhores condições de trabalho e re-
muneração adequada em Torres, 
para manter e garantir a oferta de 
médicos no Município. Ele lem-
brou as cidades de Santa Cruz do 
Sul e Santa Rosa que não possuem 
dificuldades com os médicos, por-
que aprovaram plano de carreira 
da categoria que trabalha para o 
setor público.

Escalas e remuneração em analise
No final da tribuna, o represen-

tante do Simers alertou para a pos-
sibilidade do agendamento prévio, 
na escala dos médicos de plantão 
em Torres no Pronto Atendimento, 

ficar em dificuldades, já que está 
havendo mudança de empresa ter-
ceirizada que contrata os médicos. 
Ele informou que, faltando menos 
de 10 dias para iniciar março, ainda 

não ter sido ainda disponibilizada 
a escala para os profissionais, ge-
ralmente feita em no máximo com 
duas semanas de antecedência.  
Matias também disse que os valores 

pagos oferecidos aos plantonistas 
(médicos) estariam sendo menores 
do que os de 2021, o que para ele 
também pode ameaçar o preenchi-
mento das escalas e postos a partir 

de março. 
A médica torrense Gabriela 

Schuster esteve acompanhando o 
pronunciamento do colega do sindi-
cato médico na sessão da Câmara.

Vice Presidente da entidade também alertou sobre risco de falta de plantonistas em março, por conta da troca de 
empresa que contrata e escala os profissionais em Torres

Prefeitura altera formato de transporte dos 
pacientes torrenses com agendas em Porto Alegre

TORRES - A Secretaria de Saúde de 
Torres vai alterar a rotina no serviço 
de transporte de pacientes que vão 
consultar ou fazer exames em Porto 
Alegre. A iniciativa resulta da neces-
sidade dos pacientes comparecerem 

no horário marcado para os proce-
dimentos. "O excessivo número de 
paradas para recolher os passageiros, 
em todo o município, exatamente 44, 
repercute em atraso, prejudicando o 
atendimento dos pacientes. Com o 

propósito de contribuir para o bom 
atendimento em Porto Alegre, a par-
tir do dia 1º de março, o recolhimen-
to dos pacientes será em 18 pontos", 
indica a municipalidade, ressaltando 
que a concentração dos pacientes 
nestes 18 pontos de Torres vai agili-
zar o processo. 

"A redução no número das paradas 
vai tornar o trabalho dos motoristas 
mais rápido. Eles precisam também 
conferir os dados dos passageiros. 
As 18 paradas foram escolhidas após 
várias considerações, entre elas, a 
opinião dos usuários. Se mantidos os 
44 pontos, os passageiros teriam que 
se dirigir ainda cedo para as paradas, 
a fim de chegarem no horário certo 
das consultas ou exames. No total, os 

micros percorrem 28 instituições de 
Saúde, depois que saem de Torres".

Conforme a Coordenação de 
Transportes da Secretaria Municipal 
de Saúde, dois micro-ônibus saem 
de segunda a sexta-feira, em direção 
a Porto Alegre. Cada micro leva 27 
passageiros. O recolhimento dos pa-
cientes inicia às 3h30min. Nesta nova 
adequação, foram eliminadas para-
das muito próximas, e outras que 
ocasionavam muito desgaste de tem-
po no embarque por serem de acesso 
precário - a exemplo da parada na Tia 
Lúcia, na Água Claras, localizado no 
interior de Torres em um raio de dis-
tância em média de 10 km de estrada 
de chão e com limite de velocidade 
reduzido.

A Coordenação salienta que o 
transporte de passageiros na área de 
Saúde em Torres precisa também ter 
uma margem de tempo no caso de 
ocorrer alguma excepcionalidade no 
percurso que gere atraso. 

São estes os pontos de parada a 
partir do dia 1º de março:

1- Posto Central; 2- Nacional;3- 
Bereta; 4- Zona Sul; 5- Colonial; 6- 
Nutripan; 7- Estofaria Selau; 8- Posto 
Sim; 9- Posto Charão; 10- Posto Mi-
rim;  11- Mercado Zena; 12- Tambu-
riki (quando necessário);  13- Trevo 
Itapeva; 14- Centenarte; 15- Rodoviá-
ria Vila São João; 16- Posto BR Mania; 
17- Pizzaria Calofórnia; 18- Posto São 
Brás

Marcação de exames fora de 
Torres pela rede municipal de Saúde 

agora tem em novo endereço
A Secretaria Municipal de Saúde informa 

que desde desta terça-feira (22 de feverei-
ro), a Central de Marcação para pacientes 
que consultam ou fazem exame fora de Tor-
res está em novo endereço. Passa a atender 
junto ao Setor de Transportes. "Ou seja, 
para melhor atender os usuários, visando 
a acessibilidade, as retiradas de requisições 
de consultas e exames, bem como a entre-
ga das requisições para agendamento, AIH 
e Prontuário, passará a ser no térreo na 
Central de Agendamentos", informa a Pre-
feitura.

A Central de Agendamentos visa otimizar 

o tempo dos usuários, pois o paciente retira 
sua requisição de consulta e já sai do Setor 
com seu transporte agendado. "A Secretaria 
também pensando no bem de todos os usu-
ários, está realizando essa alteração e mu-
dança, devido a acessibilidade da Secretaria 
que fica no segundo andar"

O horário de atendimento ao público do 
Setor de Transporte continua o mesmo, das 
8h às 13h sem fechar ao meio dia. Já o ho-
rário da Central de Marcação será horário 
comercial, das 8h às 12h e das 13h às 17h, 
localizado no mesmo local, ao lado da en-
trada do Pronto Atendimento 24h.

Prefeito Carlos recebe emenda 
parlamentar para a Saúde torrense

O prefeito de Torres, Carlos 
Souza, recebeu nesta quarta-
-feira, 23 de fevereiro, emenda 
parlamentar da deputada fede-
ral Maria do Rosário no valor 
de R$ 150 mil para a área da 
Saúde. A aprovação da emenda 
foi sugerida pela ex-vereadora 
Zete Silveira, que esteve hoje 
em visita ao gabinete do prefei-
to, acompanhada do assessor 
da deputada, Alex Ronnau e da 
diretora da Cresol Torres, Leila 
Oliveira.

A emenda destinada ao 
município foi paga pelo Fundo 

Nacional de Saúde- FNS e desti-
nada para custeio da Secretaria 
Municipal de Saúde. O prefeito 
agradeceu, destacando a parce-
ria com os vereadores e depu-
tados, comentando que desta 
maneira esta área fica mais 

fortalecida para a população. 
“Este recurso é oriundo da boa 
relação com deputados e verea-
dores, sendo muito importante 
para o desenvolvimento de Tor-
res”, disse. (FONTE: Prefeitura 
de Torres)
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O sistema de transporte público no 
Brasil está falido. E a causa da falência 
é justamente a ambição dos governos 
de terem se apoderado da responsabi-
lidade do serviço, mas terceirizado isto 
para a iniciativa privada sob forma de 
concessão. Isto acontece também nas 
emissoras de TV, de rádios e de outras 
concessões como aeroportos, portos e 
etc. 

Mas voltando ao tema transporte 

público, aqui em Torres mais uma vez a 
população e alguns políticos reclamam 
(com razão) do fraco serviço da atual 
concessionaria.  Mas eu mais uma vez 
digo que o problema está na conces-
são. 

Dados estatísticos dão conta que 
gira entre 30% a 40% o índice de pes-
soas que usam o transporte público 
nas cidades (inclusive em Torres) sem 
pagar (ou com pagamento parcial) por 
serem idosos, estudantes, alguns casos 
de policiais, alguns casos de portadores 
de deficiência e etc. E estes “ganhos” 
dos beneficiados são frutos de leis fei-
tas no Congresso Nacional, nas Assem-
bleias Legislativas estaduais, e em algu-

mas Câmaras Municipais por políticos 
que na prática fazem como os chupins: 
fazem seus ovos serem chocados nos 
ninhos de outros pássaros. Explico: 

Quando foi feita a lei que dá passa-
porte gratuito a idosos em ônibus, o 
legislador deu o benefício, faturou os 
louros perante os idosos, mas quem 
paga são as empresas de ônibus, a 
menos que estas possam repassar isto 
para o consumidor que não é idoso, o 
que é impossível, pois os aumentos são 
todos obrigados a terem aprovação dos 
governos e são discutidos nos poderes 
legislativos das três esferas de poder. 

Se o governo federal – autor da lei 
- propiciasse um valor mensal para ser 

mandados ordinariamente para as ci-
dades, para que fossem distribuídos 
bilhetes grátis para os idosos cadas-
trados, o problema não seria das em-
presas de ônibus, nem das cidades. E 
a passagem poderiam ser ainda mais 
baratas além de dar fôlego para as em-
presas melhorarem os serviços. 

Mas o ideal seria permitir que hou-
vesse vários tipos de transportes públi-
cos colocados no mercado pela iniciati-
va privada sem necessidade de cumprir 
a cartilha dos governos. Com certeza 
os preços diminuiriam e a qualidade 
aumentaria, como aconteceu com a 
chagada dos carros de aplicativos em 
relação ao antigo taxi.   Olho no lance!

ÔNIBUS BOM E BARATO SÓ COM A SAÍDA DO ESTADO DO PROCESSO

Minha opinião é a de que o ser-
viço público deveria ter menos 
servidores para que os que traba-
lham possam sempre ter espaço 
para obterem reajustes e até au-
mentos. Para isto, penso que os 

governos deveria fazer o seguinte: 
1 - elaborar uma média salarial 
de pessoas em toda a iniciativa 
privada que fazem as mesmas ta-
refas dos servidores públicos de 
sua administração, para ai propor 
talvez uma base de uns 20% acima 
do setor privado, por exemplo. 2 
– Ter uma avaliação anual que dá 
pontuação para os servidores por 

produção, assiduidade, criativida-
de e versatilidade, por exemplo, 
o que se chama de meritocracia. 
3 – trabalhar com no máximo 40% 
de participação da Folha de Paga-
mento no orçamento, quando em 
Torres é atualmente em torno de 
50%. 

É claro que os servidores está-
veis (concursados) iriam sugerir 

que se retirassem os CCs. Mas CCs 
são necessários, principalmente 
em áreas táticas e estratégicas, 
quando são os operadores ideo-
lógicos dos políticos eleitos. Pode 
ser (e é) que existem muitos CCs 
nos governos. Mas que eles são 
necessários, ah são...

Assim como é claro que, por 
outro lado, alguns CCs da prefei-

tura irão reclamar que tem muito 
servidor concursado que trabalha 
pouco e exige muito, mas também 
é necessário ter servidor fixo con-
cursado para manter trabalhos 
protocolares que independem de 
ideologias ou planos de governo e 
que defendam que sejam respeita-
das as políticas de Estado perante 
políticas de governos ideológicos. 

SALÁRIOS PÚBLICOS E “JUSTIÇA” II

NOVO ENDEREÇO: 
Avenida General Osório,156 sala 2

OPINIÃO

Fausto Araújo Santos Jr.
OPINIÃO

FIM DO LAUDÊMIO E TROCA DE DONO DOS TERRENOS DE MARINHA
A Câmara dos Deputados em 

Brasília aprovou na terça-feira 
22/2, em dois turnos, a proposta 
de emenda à Constituição (PEC) 
que altera a propriedade sobre os 
chamados “terrenos de marinha” 
e acaba com a taxa de 5% paga à 
União, o chamado “laudêmio”. O 
texto aprovado retira da União a 
propriedade exclusiva sobre terre-

nos e transfere gratuitamente para 
estados e municípios as áreas já 
ocupadas. Ocupantes privados po-
derão ser ressarcidos. A matéria, 
agora, segue ao Senado. 

O tema impacta de forma im-
portante todo o Litoral Norte do 
RS para proprietários de casas e 
apartamentos, bem como para do-
nos de quiosques concedidos pelas 

prefeituras para operarem na área, 
como os do Calçadão em Torres, por 
exemplo. 

Existem várias ações na justiça 
para modificar a regra que agora 
parece estar definitivamente sendo 
modificada. Além de deputados fe-
derais gaúchos lutando em Brasília 
como o litorâneo Alceu Moreira e 
Gerônimo Goergen do Progressis-

tas - PP. Inclusive, o vereador de 
Torres Gimi lembra que foi ele que, 
em 2021, em pediu para o deputa-
do Goergen (já de seu novo parti-
do – o PP, depois que saiu do MDB) 
para que, em Brasília, olhasse com 
mais objetividade para a matéria. 
E o deputado foi quem comunicou 
o vereador Gimi sobre a aprovação 
na Câmara, embora a matéria ain-

da tenha que passar pelo Senado 
Federal. 

A aprovação vai ajudar também 
os quiosqueiros sobre outra ação, 
abordada nesta semana pelo se-
nador Luiz Carlos Heinze (quando 
esteve em Torres), pois aproximam 
mais da realidade os argumentos da 
defesa dos donos dos restaurantes. 

Parabéns a todos envolvidos. 

SALÁRIOS PÚBLICOS E “JUSTIÇA”
Todas as pessoas empregadas 

tem o direito (praticamente o 
dever) de pedir aumento de sa-
lário. Quem pediria aumento por 
mim se não fosse vontade de mim 
mesmo? Mas no caso de servido-
res públicos, o compromisso do 
gestor é com a coerência. 

Os governos municipais, esta-

duais, e federais trabalham para 
prestar serviços à população em 
todas as partes de suas vidas.  Ter 
servidores trabalhando para o go-
verno é somente uma das partes, 
porque se deve ter dinheiro para 
que o servidor consiga implemen-
tar suas tarefas (que necessitam 
de recursos). Se os salários (ou o 

valor da folha de pagamento de 
qualquer órgão público) são muito 
dispendiosos, não se terá dinheiro 
para pagar o fruto do trabalho dos 
servidores - como asfaltar vias, 
recolher lixo, abrir ruas, pagar ilu-
minação, captar e tratar esgoto 
sanitário, dentre outras. Isso além 
da sua parte de contribuição (por-

que se tratam de casos tripartites 
– federal, estadual e municipal) do 
serviço gratuito de Saúde, Educa-
ção, Segurança e Justiça. 

Portanto, no caso do reajuste 
dos servidores públicos é normal 
que os seus colegas e sindicatos 
briguem por aumento; é normal 
que vereadores, deputados, ju-

ízes, promotores, dentre outros 
servidores públicos também quei-
ram que seus colegas de Torres 
recebam a reposição salarial. Mas 
é obrigação do governo que este 
seja coerente com os indicadores 
financeiros do orçamento, antes 
de designar um índice de aumen-
to ou um benefício social. 
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Na sessão da Câmara Munici-
pal de Vereadores de Torres re-
alizada na segunda-feira, dia 21 
de fevereiro foi aprovado um Re-
querimento formal, de autoria do 
vereador Gibraltar Vidal, o Gimi 
(PP) que pede que a Casa Legis-
lativa torrense realize uma audi-
ência pública para discutir sobre 
a Associação Lar dos Velhinhos - 
ASLAVE. 

No corpo do mesmo requeri-
mento, o vereador pede que a 
Comissão de Direitos Humanos 
e Ética Parlamentar e a Comissão 
de Saúde da casa marque para o 

dia 11 de março próximo, às 14h, 
o evento sobre a situação da As-
sociação Lar dos Velhinhos de 
Torres (Aslave).  E solicita, ainda, 
que a mesma Câmara que for-
malize convites para o Prefeito 
Municipal de Torres, Promotores 
do MP da comarca, Secretários 
municipais, Vereadores, Juízes, 
representantes da FUNDEST, AC-
TOR, CDL, Sindilojas, Associação 
de Hotéis, Restaurantes, Bares 
e Similares de Torres (AHRBST), 
Rotary Torres, Lions Torres e do 
Conselho Municipal de Direitos 
da Pessoa Idosa (Compid).

Audiência Pública sobre a Aslave deve 
ser realizada na Câmara Municipal de Torres

Vereador Gimi é autor da proposta de debate. Associação está prestes a fechar após sofrer sufoco por dívidas fiscais e trabalhistas nos últimos anos

Semana no Litoral Norte registrou dez novas mortes 
por Coronavírus

Na última semana (entre 17/02 
e 23/02) foram detectados 1765 
casos e 10 novos óbitos decorren-
tes da Covid-19 no Litoral Norte 
do RS - sendo 3 óbitos em Capão 
da Canoa e Santo Antônio da Pa-
trulha e um em Balneário Pinhal, 
Cidreira, Torres e Tramandaí.  Com 
isso, totalizam-se 1604 mortes re-

lacionadas à Covid-19 na região 
(desde o princípio da pandemia). 
Havia até quarta (23) 7603 pa-
cientes com a doença ativa. Todos 
estes dados apontam para uma 
redução do panorama pandêmico 
na região do Litoral Norte.

Os dados foram fornecidos 
pela 18° Coordenadoria Regional 

da Saúde (18° CRS) através do Bo-
letim n° 413, divulgado na noite 
de 23 de fevereiro. No boletim, 
constam os dados de 18 municí-
pios que preencheram a Planilha 
de Monitoramento, exceto Dom 
Pedro de Alcântara, Itati, Maqui-
né, Morrinhos do Sul e Mostar-
das. A taxa de ocupação de leitos 

clínicos e UTI estão em níveis mé-
dios, respectivamente 39% e 71%. 
Além de adultos, há uma criança 
positiva internada.

O Centro de Operações de 
Emergências da Saúde (COE) Re-
gional reforça a recomendação 
para que a população do Litoral 
Norte (moradores e veranistas) 

mantenham o distanciamento 
social evitando aglomerações e 
reitera o uso de máscaras. Ainda 
segundo o COE, tais medidas as-
sociadas à vacinação, são a única 
forma de reduzir a transmissão da 
doença.

Fonte: Comunicação 18ª CRS

Vereador quer saber os 100 maiores devedores da prefeitura de Torres
Está tramitando nos ritos da 

Câmara Municipal um Pedido 
de Informações, de autoria do 
vereador Silvano Borja, que so-

licita ao Poder Executivo (Pre-
feitura de Torres) informações 
sobre quem são os cem maiores 
devedores do município e a que 

fatos geradores se referem os 
respectivos débitos.

Silvano quer saber: O valor 
que está em dívida ativa; e o 

montante devido o que está 
sendo cobrado via judicial.

A justificativa do vereador é 
a de que ele como parlamen-

tar torrense tem como uma das 
funções a de fiscalizar a contabi-
lidade das receitas e das despe-
sas do município. 

A Aslave está prestes a fechar 
suas portas após várias tentativas 
de gestores no sentido de salvar a 
entidade deste destino. Atualmente 
dívidas trabalhistas e fiscais sufocam 
a gestão da entidade. 

Conforme informações obtidas na 

comunidade, ainda existiriam cinco 
hóspedes morando no imóvel onde 
ainda funciona a Aslave, no bairro 
Salinas. E é o destino destes idosos o 
que mais importa para os torrenses 
ainda preocupados com o destino do 
Lar dos Velhinhos

Dívidas trabalhistas e fiscais sufocaram a entidade

RS Verão Total oferece Oficina de Vôlei com o campeão 
olímpico Gustavo Endres neste sábado à tarde

Neste sábado, 26 de fevereiro, 
será realizada Oficina de Vôlei com 
Gustavo Endres na Praia Grande, às 
17h30min, por meio do Projeto RS 
Verão Total. O Projeto realizará duas 
oficinas de vôlei com o campeão 
olímpico e mundial Gustavo Endres. 
Os eventos ocorrem nos dias 26 e 27 
de fevereiro nas praias de Torres e 
Tramandaí, respectivamente.

Realizado pelo Governo do Esta-
do do RS, por meio da Secretaria de 
Esportes e Lazer, em parceria com o 
Sesc/RS e as prefeituras de Traman-

daí e Torres, o RS Verão Total conta 
com quadras esportivas, onde serão 
promovidas as oficinas de forma gra-
tuita. Para participar, não é preciso se 
inscrever, penas estar no local antes 
do início das atividades, às 17h30. As 
vagas são limitadas.

De acordo com Endres, os partici-
pantes terão a vivência de como fun-
ciona um treino de vôlei com alon-
gamento, aquecimento, trabalho 
técnico e jogo, com duração total de 
aproximadamente duas horas.

Entre suas conquistas com a Sele-

ção Brasileira de Vôlei estão as meda-
lhas de ouro nas Olimpíadas de Ate-
nas (2004) e prata em Pequim (2008), 
seis vezes o título da Liga Mundial 
(2001,2003,2004,2005,2006,2007) e 
bicampeão Mundial (2002 e 2006). 
Endres destaca a oficina como um 
momento de estar mais próximo do 
grande público.

O RS Verão Total oferece esportes 
em dupla como vôlei de praia, beach 
tennis, futevôlei e futmesa nas qua-
dras esportivas em Tramandaí, Tor-
res e Xangri-lá até o dia 1º de março.



12 A FOLHASEXTA-Feira, 25 de FevereirO de 2022 EDUCAÇÃO

Quase quatro mil estudantes 
da rede municipal de Torres vol-
taram às aulas na segunda-fei-
ra, 21 de fevereiro. Ao todo, 17 
unidades escolares receberam 
os alunos, oito de Ensino Fun-
damental e nove de Educação 
Infantil. Também regressaram, 
cerca de 520 professores. O pre-
feito Carlos Souza acompanhou a 
volta às aulas na rede municipal, 
participando das atividades nes-
te primeiro dia, ao lado do se-
cretário de Educação, Alexandre 
Porcatt. na Escola Mampituba.

O prefeito desejou a todos um 
ano escolar excelente, após lem-
brar das dificuldades enfrentadas 
com a pandemia. Recomendou 
aos pais e familiares que intensi-

fiquem o acompanhamento dos 
alunos nestes primeiros dias de 
aula. “É essencial conhecer as 
equipes das escolas e os profissio-
nais que estarão mais próximos 
das crianças e dos adolescentes. 
O apoio e acompanhamento das 
famílias são essenciais para uma 
boa vida escolar. Juntos, a escola, 
com a aprendizagem, e os pais, 
com a educação, vamos formar 
essas crianças e jovens, torná-los 
cidadãos de bem desta cidade”.

O ano letivo foi aberto oficial-
mente no dia 14 de fevereiro no 
Centro de Convenções da Ul-
bra Torre0s durante o programa 
de Formação Docente e Forum 
Acadêmico Municipal. Em torno 

de 500 professores da rede mu-
nicipal de ensino, participaram 
do evento, onde tanto o prefeito 

Carlos Souza como o secretário 
de Educação enfatizaram a ne-
cessidade de atuarem este ano 

com muita união, coletividade, 
comunicação, planejamento e 
gestão. (Por Prefeitura de Torres)

Prefeito Carlos Souza acompanhou volta 
às aulas na rede municipal de Torres

O projeto Primeiros Socorros: 
Salvando Vidas e Resgatando 
Almas, da Secretaria Municipal 
de Educação, abre as inscrições 
on-line neste ano letivo, visando 
agilizar e facilitar o processo de 
adesão. Desta forma, as famílias 
não necessitam comparecer na 
escola onde o estudante atua. 
Para efetuar a inscrição, basta 
preencher o formulário disponí-
vel no site da Prefeitura, no link 
que segue abaixo, e anexar os do-
cumentos necessários.

As inscrições iniciam nesta 

terça-feira, 22 de fevereiro e en-
cerram-se no dia 10 de março. A 
professora Andréa Mello e coor-
denadora do programa que ocor-
re nas escolas de Torres desde 
2013, terão as atividades inicia-
das em 21 de março, nas escolas 
municipais selecionadas para a 
atuação.

Conforme o secretário de 
Educação, Alexandre Porcatt, “o 
projeto possui importância sig-
nificativa, o residual extrapola as 
fronteiras da escola, benefician-

do toda a família e comunidade. 
Além de socorrismo, o programa 
ainda atua com temas tão im-
portantes no sentido da preven-
ção como a Lei Maria da Penha, 
combate ao abuso sexual infantil, 
combate ao suicídio de adoles-
centes, entre outros.

As inscrições para a edição 
2022 do 'Projeto Primeiros So-
corros na Escola' em Torres pode 
ser feito pelo link - https://torres.
rs.gov.br/prefeitura/projeto-pri-
meiros-socorros-na-escola-ins-
cricoes-2022/

Guarda Municipal de Torres retoma a Ronda Escolar com a volta às aulas
Com o início do ano letivo na 

rede municipal de ensino, a Guar-
da Municipal retomou as ativida-
des da Ronda Escolar em todas 
as escolas de Torres. O projeto 
Ronda Escolar, implantado pela 
Secretaria de Administração e 
Atendimento ao Cidadão, através 
da Diretoria de Gestão Integrada 
de Segurança Pública, teve início 

no ano de 2017.
A Guarda Municipal terá uma 

equipe exclusiva para atender as 
escolas municipais, priorizando 
os horários de entrada e saída 
de alunos nas escolas de ensino 
fundamental e também de ensino 
infantil, garantindo assim, maior 
segurança aos alunos, pais e pro-
fissionais da educação. "Além das 

Rondas nas escolas, a Secretaria 
de Administração, por meio da Di-
retoria, em parceria com a Secre-
taria de Educação, deve implantar 
durante o ano, projetos educacio-
nais e preventivos, com palestras 
e ações voltadas aos alunos, en-
volvendo as forças de segurança 
presentes no município", concluí 
a Prefeitura de Torres

Quase quatro mil estudantes da rede municipal de Torres voltaram às aulas nesta segunda-feira, 21 de fevereiro

Abertas inscrições online aos estudantes para 
participação no projeto “Primeiros Socorros na Escola”

Após 4 semestres remotos, Ulbra retoma as aulas presenciais no dia 3 de março
Depois de quatro semestres 

em aulas remotas em função da 
pandemia do novo Coronavírus, 
a Universidade Luterana do Brasil 
(ULBRA) se prepara para o retor-
no presencial no início do semes-
tre 2022/1, no dia 3 de março 
- inclusive no Campus de Torres. 
O reitor da Ulbra, Thomas Hei-
mann, afirmou que desde o início 
da pandemia a Ulbra sempre teve 

no seu horizonte a expectativa do 
retorno à presencialidade. 

"Entendemos que o momento 
atual da pandemia, especialmen-
te pelo estágio avançado da vaci-
nação, nos permite um retorno 
seguro", destacou Heimann, lem-
brando que, desde 2020, as aulas 
práticas dos cursos de graduação 
já haviam retornado à presencia-
lidade na Universidade. "O fato 

de termos tido a continuidade 
das atividades pedagógicas dos 
componentes práticos no modo 
presencial desde 2020/1 serviu 
como teste para implementação 
de todos os protocolos de bios-
segurança preconizados pelos 
órgãos públicos e de saúde", des-
tacou. 

O reitor lembrou que a Univer-
sidade tem cumprido regiamente 

as diretrizes do MEC, bem como 
as orientações dos órgãos públi-
cos sobre prevenção à COVID-19. 
Além disso, a Ulbra acompanha 
os resultados e orientações da 
comunidade científica sobre a 
COVID-19. Para o retorno segu-
ro da comunidade acadêmica no 
próximo dia 3, a Ulbra continuará 
seguindo os protocolos determi-
nados pelos decretos do Governo 

Estadual e Municipal. 
 Caso, porém, o cenário pan-

dêmico volte a se tornar desfa-
vorável, a Ulbra fará uso de sua 
expertise na continuidade do 
formato remoto, já consolidado 
como case de sucesso na Institui-
ção. "

Com informações de Marla 
Cardoso (em ULBRA)
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1-EM TORRES Apartamento de 
dois quartos,  cozinha, área de 
serviço, estar, jantar, sacada. No 
centro, próximo ao hospital. Óti-
mo para morar ou locar. Venha 
nos visitar ou entre em contato. 
COD. PZ03756 – R$ 260.000,00

2-PENZ IMÓVEIS VENDE 
EM TORRES, apartamento 2 
quartos, banheiro social, co-
zinha, área de serviço, estar 
living, ótima localização, próximo 
das 4 praças, e 3 quadras da 
beira mar! COD PZ03377 – R$ 
280.000,00

3-APARTAMENTO em Torres:  
UM (01) quarto, com sacada 
e uma vaga de garagem. ÓTI-
MO para veranear, morar ou 
rendimentos com locações. R$ 
300.000,00. COD. PZ03075

4- VENDE em Torres, no Cen-
tro. Apartamento de um quarto,  
cozinha, sala, banheiro, sacada,  
garagem. R$ 270.000,00 COD 
PZ03754.

5 – VENDE em Torres, Apar-
tamento de 03 quartos, com 
sacada, churrasqueira, sala de 
estar e jantar, cozinha, área de 
serviço, banheiro suíte e social, 
garagem. COD. PZ03546 – R$ 
480.000,00

6 – Apartamento no Centro de 
Torres, dois quartos, dois banhei-
ros, duas sacadas, duas gara-
gens privativas fechadas e com 
churrasqueira.  COD. PZ03717 
- R$ 450.000,00

7 - LOJA no Passo de Torres-
-SC próximo ao Rio Mampituba, 
medindo 45,42m² de área priva-
tiva e 68,33m² de área total. R$ 
330.000,00 – CÓD. PZ03483

OBS: OS VALORES DESTAS OFERTAS 
ESTÃO SUJEITO A ALTERAÇÕES

Venha nos visitar. Temos outros imóveis a 
oferecer.

Rua José Antonio Picoral, 80, Loja 04.
(51) 3626 1821 / (51) 3626 3072 / (51) 
98536 3072 (51) 99978 8467 

Paula BorowskyVocê ou alguém da sua família tem 
PROBLEMAS COM O ALCOOLISMO? 
Visite-nos e conheça nosso grupo, sua 
identidade será preservada, o princí-
pio do anonimato e a nossa discrição 
e  garante sigilo absoluto das pessoas 
que vêm conhecer a irmandade. 

Nossas reuniões são abertas ao público 
em geral e qualquer pessoa pode parti-
cipar, independente de ter ou não pro-
blema com bebida alcoólica.

AA em Torres:
- Grupo Viver Sóbrio. Na Vila São João, ao lado do Salão Paroquial da 
Igreja São José Operário - Reuniões todas às quartas-feiras, às 20 horas. 
- Grupo Salva Vidas. Em Torres, na Av. do Riacho, na sede do Lions 
Clube - Reuniões segundas e sextas às 20 horas. 

ULBRA e você

ê

SAÚDE NA CONTRA MÃO EM TORRES

A Prefeitura, alegando necessidade e melhorar atendimento, vai reduzir pontos 
de embarque para transporte até POA. Com isso beneficia pacientes dos bairros 
centrais, que tem melhores condições financeiras e bom acesso a transportes, e 
prejudica justamente os que mais precisam do transporte. Segundo o Vereador 
Igor, “É criminosa tal decisão, obrigando pacientes, na sua maioria em condições 
precárias, debilitados fisicamente, caminhar longas distâncias em plena madru-
gada”. Informam que foram ouvidos usuários, mas perguntando a pessoas que se 
utilizam do transporte, dizem que não foram consultadas. Cabe a gestão munici-
pal divulgar o resultado da pesquisa, encaminhando cópias dos formulários com 
dados a Câmara de Vereadores.

Em época de eleições, os candidatos a prefeito às vezes acabam prometendo 
o que não podem cumprir, seja por má-fé, seja porque não sabem os limites da 
atuação de um prefeito, mas em segunda gestão já possuem conhecimento das 
necessidades e demandas da população, não pode, cair num erro como este preju-
dicando uma parte de seus munícipes.

Sistema Único de Saúde - O famoso SUS, tem como preceito o acesso integral, 
universal, igualitário e gratuito para toda a população brasileira - sendo as Prefei-
turas o principal órgão responsável pela área da saúde. Logo, tanto a criação de 
políticas públicas municipais como a aplicação de políticas nacionais e estaduais 
devem ser feitas pela equipe do município.

Qualquer cidadão pode ter acesso a qualquer tipo de medicação – as mais bási-
cas são facilmente distribuídas, de forma geral, mas os medicamentos mais caros 
às vezes não chegam ao cidadão mesmo após a solicitação, e o caso pode entrar 
na justiça.

Os cidadãos devem, também, ser atendidos nos dias em que marcam horário 
nos postos de saúde ou quando há alguma emergência. Devem ter acesso a con-

ULBRA e você
Dani Dos Santos Pereira 
Presidente da Associação dos Bairros de 
Torres

A VÓZ DOS BAIRROS sultas médicas e odontológicas, além de exames básicos ou complexos; devem 
ser encaminhados a atendimento com especialistas, se for o caso, mas a gestão de 
saúde do município, dificulta estes acessos, retirando o direito ao transporte dos 
moradores que mais precisam, justamente os da periferia e de difícil acesso são 
os que serão penalizados. Os cidadãos têm direito a cirurgias gratuitas, caso delas 
necessitem – até as mais complexas, devem ser realizadas nos hospitais públicos 
com atendimento do SUS.

Unidades básicas de saúde - As Unidades Básicas de Saúde (UBS) – popular-
mente conhecidas como postos de saúde – foram criadas para ser o ambiente pri-
mário de atendimento ao cidadão. O ideal é que cada bairro de um município te-
nha ao menos uma UBS, a fim de atender a população local. É por meio das UBS 
que o cidadão será atendido e encaminhado a outros serviços mais especializados, 
dentro dos próprios postos de saúde ou nos hospitais. Ali, poderá ser encaminhado 
para a realização de exames ou a médicos especialistas... mas a gestão municipal 
faz o contrário, em vez de abrir, fecha postos.     

 
UNIVERSITARIO - Providências referentes aos alagamentos no entorno do 

Ginásio da Ulbra são uma das demandas, bem como pavimentação asfáltica na 
Rua Universitária em toda sua extensão; retirada do deposito de transbordo - que 
vem ocasionando muitos transtornos aos moradores, com os constantes incêndios, 
onde a fumaça e fuligem invadem as residências, trazendo problemas respirató-
rios, que podem ocasionar sérios problemas de saúde a população; pedem ainda  
limpeza do valo do balonismo, com colocação de placas informativas de proibi-
ção de colocar lixo e entulhos no mesmo, com advertências de multas.

ENGENHO VELHO - Moradores querem revisão na rede de esgotamento 
pluvial da Avenida Castelo Branco, com limpeza geral das tubulações e manu-
tenção com troca das tampas de bueiros danificadas; pedem pavimentação da rua 
de acesso à Escola Municipal Mampituba; limpeza geral dos valos que cortam o 
bairros; sugerem campanha permanente por parte do executivo - com destinação 
de recursos e de arrecadação de mantimentos e utensílios - para amenizar as ne-
cessidades do Lar dos Velhinhos.    

                                                                                                   
                                                
Sugestões e reivindicações podem ser enviadas para daspe@terra.com.br     ou Rua 

Coronel Pacheco, 985.
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Lancha Well Crato 260 envolvida no acidente no Rio Mampituba – 
Arquivo pessoal

Caroline Westphalen

Essa semana a gente está recebendo uma energia de prospe-
ridade do segundo portal de fevereiro que abriu dia 22/02/2022. 
Portais são “buracos de minhoca” que na verdade são pontos 
de conexão com outras dimensões. De vez em quando “seres 
celestiais” abrem um portal pra nos enviar energia de harmo-
nia, equilíbrio, discernimento e cura. A gente precisa muito de 
todas essas coisinhas, né? A abertura de portais energéticos 
não é um fenômeno que começou a acontecer recentemente. 
Na época de Atlântida isso já acontecia. As primeiras civiliza-
ções já presenciaram a abertura de portais e elas aprenderam 
muitas coisas com os “deuses astronautas”. Não preciso dizer 
como esses seres fazem pra chegar aqui ou até mesmo sumir 
num piscar de olhos, né? 

Enfim, quero falar sobre números. É importante que a gente 
compreenda e aceite os números na nossa vida porque são 
eles que, junto com outras energias, projetam uma certa dinâ-
mica na nossa jornada aqui na Terra. Cada número tem uma 
vibração universal e ressoa mais ou menos pra cada pessoa. O 
universo é pura matemática, pois ele foi construído com a Geo-
metria Sagrada que tem origem na 6a dimensão, onde estão as 
consciências arquitetas do universo. Esse sistema foi passado 
aos egípcios pelos extraterrestres na época do filósofo e legis-

Psicóloga e Terapeuta Holística - CRP 07/19777 CRTH 0345
Psicoterapia Breve, Terapia c/ Florais de Bach e Tarot Junguiano.
Atendimento em São Paulo ou online 
Instagram: @terapeuta.carol
WhatsApp: 11 965844075

lador Hermes Trismegisto em meados de 1330 a.C. Ele mesmo 
recebeu muitas informações dos “deuses” e deixou tudo regis-
trado. Atualmente, esses conteúdos são conhecidos como “A 
Tábua de Esmeralda”, “Caibalion” e “Corpus Hermeticum”. A 
agricultura, a química e a engenharia iniciaram com o legado 
de Hermes Trismegisto que tinha contato direto com “seres” de 
outros mundos. 

Voltando ao número 2, que é a energia que está disponível 
pra humanidade durante esse período, ele representa a duali-
dade e os pólos (positivo e negativo) que neste momento da 
nossa existência são chamados ao equilíbrio. O 2 também traz 
sensibilidade, intuição e ponderação por ser um número que 
está associado à maternidade. A humanidade está recebendo 
uma energia que promove a reconciliação, por isso, é importan-
te focar nos relacionamentos, nas sociedades, tudo que envol-
ve parceria. Por exemplo, se você tem como número de missão 
o número 2, então, você tem uma tendência a ser gentil e sabe 
resolver conflitos como ninguém, pois compreende as situações 
com inteligência. Além de prudente, você está sempre tentando 
buscar ambientes de cooperação. Pessoas com número de mis-
são 2 tem o Yin e o Yang como símbolo de representação. As 
profissões dessas pessoas, geralmente, têm relação com arte, 
cura, desenho, enfermagem, música e poesia. Pra saber qual 
o seu número de missão basta somar o dia, o mês e o ano de 
nascimento. Todos os números somados devem ser reduzidos 
a um só. Mas se o resultado for 11, 22 ou 33 não some. Pra es-
tes números existem características especiais porque eles são 
números mestres. Pra saber mais acesse qualquer site sobre 
numerologia cabalística.

 Seguimos com atendimento on-line de psicoterapia dentro 
da área da psicologia, e terapia com Florais de Bach, Tarot Jun-
guiano, Egipcio e Waite na área das terapias holísticas. Agende 
seu horário pelo WhatsApp 11 965844075. Uma boa semana e 
até a próxima! 

Filosofando Sem Filtro - Energias do Portal 22 02 2022

Hospital Nossa Senhora dos Navegantes completa 
68 anos com qualificação de estrutura e atendimento

Com Maria Rita Horn 
(Comunicação AESC)
_________________

Referência no atendimento para 
veranistas e moradores de Torres e 
microrregião, o Hospital Nossa Se-
nhora dos Navegantes completa 68 
anos nesta quinta-feira (24) come-
morando com melhorias no aten-
dimento de seus pacientes - SUS, 
de convênios ou particulares – já 
realizadas ao longo de 2021 e que 
estão projetadas para ocorrer nos 
próximos meses.

O hospital, único em um raio de 
50 quilômetros e que atende sete 
municípios, com 86 leitos de inter-
nação disponíveis, foi fundado em 
24 de fevereiro de 1954 pela Mitra 
Diocesana de Caxias do Sul. Desde 
1997, está sob a gestão da Associa-
ção Educadora São Carlos (AESC), 
mantenedora também do Hospital 
Santa Luzia, em Capão da Canoa, e 
dos hospitais Mãe de Deus e Santa 
Ana, em Porto Alegre.

Nos últimos meses, foram reali-
zadas melhorias tanto na estrutu-
ra quanto nos serviços oferecidos. 
“Chegamos aos 68 anos do Hospi-
tal trabalhando bastante por sua 
renovação, nos aproximando ainda 
mais da comunidade ao ampliar e 
qualificar estrutura e oferecimento 
de exames, de forma a trazer mais 
conforto, segurança e acolhimen-
to aos pacientes e seus familiares. 
Além disso, estamos expandindo o 
atendimento em algumas especia-
lidades para pacientes com convê-
nios ou particulares, uma demanda 
não apenas de veranistas, mas de 
moradores que ficam no Litoral ao 
longo de todo o ano”, diz Samuel 
Meoti, gerente executivo dos hos-
pitais da AESC no Litoral.

Entre as melhorias, está a am-
pliação e a qualificação do servi-
ço de medicina diagnóstica com 
a aquisição de um novo aparelho 
de ultrassonografia. Com o equi-
pamento, a oferta de exames de 
imagem aumentou, e laudos de 

tomografia, raio-x e ecografia têm 
trazido diagnósticos mais precisos.

Ainda na área de tecnologias 
mais avançadas no hospital, pode-
-se citar também a chegada de um 
Ventilador Mecânico Neonatal, que 
permite maior segurança no aten-
dimento de recém-nascidos que, 
por alguma patologia, necessitem 
de suporte invasivo de oxigênio e 
precisem ser removidos para hos-

pitais que sejam referência em 
cuidados de UTI Neonatal. Até a 
chegada dele, esse suporte era fei-
to de forma manual, por meio de 
uma máscara valvular com bolsa, e 
operado por algum profissional da 
saúde.

Já na parte estrutural, o hospital 
recuperou toda a fachada – com 
nova pintura –, e em breve deve 
disponibilizar cinco leitos de AVC 

que foram reestruturados para 
ficarem mais próximos da emer-
gência e permitir um atendimento 
mais ágil nestes casos. Além disso, 
a instituição espera dobrar a ca-
pacidade de atendimento em UTI 
geral, passando de cinco para 10 
leitos, com a possibilidade de ha-
bilitação definitiva para os cinco 
leitos instituídos para covid-19 de 
forma emergencial.

Fachada do Hospital de Torres (AESC/Divulgação)

Em obras no momento, uma 
nova entrada para pacientes de 
convênio ou particulares terá 
quatro consultórios para con-

sultas em Traumatologia e Or-
topedia, Pediatria, Clínica Ge-
ral e Neurologia também está 
na previsão de qualificação do 

atendimento. Nesse novo espa-
ço, também foram construídos 
três novos quartos semi-priva-
tivos.

As melhorias, que envolvem 
qualificação na estrutura para 
atendimentos aos pacientes do 
HNSN, tanto para o SUS quan-

to particulares e convênios, são 
parte do Planejamento Estraté-
gico para o período 2022-2026 
da AESC.

Nova entrada para convênios e ampliação de agenda eletiva

SAÚDE
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 ESTADO DO RIO GRANDE DO SUL Câmara Municipal de Torres
BOLETIM INFORMATIVO 

DA CÂMARA MUNICIPAL DE TORRES                                                                                                                                           
                                                                           

Sob a presidência do Vereador Rafael da Silveira Elias 
(PSDB), vice-presidência da Vereadora Carla Rodrigues 
Daitx (PP), e secretaria dos vereadores Rogério Evaldt Ja-
cob (PP) e João Alexandre Negrini de Oliveira (Republi-
canos), a Câmara Municipal de Vereadores realizou sua 2a 
Sessão Plenária Ordinária, do 3o Período Legislativo, da 
18ª Legislatura, às 16h, no dia 21 de fevereiro de 2022. 
Presentes ainda, Ver. Carlos Alberto da Silva Jacques (PP), 
Ver. Cláudio da Silva de Freitas (PSB), Ver. Dilson Mauro 
Jardim Boaventura (MDB), Ver. Gibraltar Pedro Cipriano 
Vidal (PP), Vera. Iara Beatriz do Nascimento Cardoso Rol-
dão (MDB), Ver. Jacó Miguel Zeferino (PSD), Ver. Moisés 
Trisch (PT), Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja (PDT) e 
Vilmar dos Santos Rocha (PSL).

CORRESPONDÊNCIAS RECEBIDAS
Ofício nº 53, de 14 de fevereiro de 2022, solicitando au-
diência pública para apresentação das Metas Fiscais do 3º 
Quadrimestre do ano de 2021.
Ofício nº 49, de 11 de fevereiro de 2022, do Poder Exe-
cutivo, encaminhando resposta ao Pedido de Informação nº 
06/2022, do Ver. Igor dos Santos Bereta.
Ofício nº 48, de 11 de fevereiro de 2022, do Poder Exe-
cutivo, encaminhando resposta ao Pedido de Informação nº 
02/2022, do Ver. Igor dos Santos Bereta.
Ofício nº 02/2022, de 14 de fevereiro de 2022, do Conselho 
Municipal dos Direitos da Pessoa Idosa - COMDIPI, solici-
tando a designação de audiência pública para tratar sobre a 
alteração do local da Rodoviária, a fim de dar voz a popula-
ção diante a importância do assunto.
Ofício nº 56, de 16 de fevereiro de 2022, do Poder Execu-
tivo, solicitando a prorrogação de 30 (trinta) dias no prazo 
para resposta ao Pedido de Informação nº 03/2022, do Ver. 
Igor dos Santos Bereta.
Ofício nº 57, de 16 de fevereiro de 2022, do Poder Exe-
cutivo, encaminhando resposta ao Pedido de Informação nº 
07/2022, do Ver. Igor dos Santos Bereta.
Ofício nº 58, de 16 de fevereiro de 2022, do Poder Execu-
tivo, encaminhando resposta ao Pedido de Providência nº 
572/2021, do Ver. Carlos Alberto da Silva Jacques.
Ofício nº 51/2022, de 18 de fevereiro de 2022, Senado Fe-
deral, por intermédio do Senador Luis Carlos Heinze, infor-
mando que destinou recursos ao Orçamento Geral da União, 
emenda individual, via transferência especial para o municí-
pio de Torres/RS, no valor de R$ 500.000,00.
Ofício VS-ARI-06, de 11 de fevereiro de 2022, da CCR 
Via Sul, encaminhando resposta ao Ofício de Gabinete nº 
03/2022, do Ver. Dilson Mauro Jardim Boaventura. 

PROPOSIÇÕES NORMATIVAS
PROJETOS - 1ª Sessão
Projeto de Decreto Legislativo nº 11/2022, dos vereado-
res Igor Beretta, Rafael da Silveira Elias, Gibraltar Pedro 
Cipriano Vidal, Carla Rodrigues Daitx, Vilmar dos Santos 
Rocha, Silvano Gesiel Carvalho Borja, João Alexandre Ne-
grini de Oliveira, Rogério Evaldt Jacob, Dilson Mauro Jar-
dim Boaventura, Cláudio da Silva de Freitas, Jacó Miguel 
Zeferino e Moisés Trisch, que concedem Título de Cidadão 
Honorário do Município de Torres ao Senhor Luiz Carlos 
Ghiorzzi Busato.

PROJETOS - 2ª Sessão
Projeto de Lei nº 04/2022, do Poder Executivo, que autoriza 
o Poder Executivo a inserir ações no PPA, na LDO e abrir 
Crédito Adicional Especial na vigente Lei Orçamentária.
Projeto de Lei nº 05/2022, do Poder Executivo, que concede 
reajuste no benefício do auxílio alimentação dos servidores 
públicos municipais do Poder Executivo.
Projeto de Lei nº 06/2022, do Poder Executivo, que concede 
revisão geral anual - art. 37. inciso X, da Constituição Fe-
deral - aos vencimentos dos servidores do Poder Executivo, 
aos proventos e às pensões dos aposentados e pensionistas, 

aos servidores do Poder Legislativo, aos Secretários Muni-
cipais e aos ocupantes de cargos eletivos de Prefeito, Vice-
-Prefeito e Vereadores.

PROPOSIÇÕES NÃO NORMATIVAS
REQUERIMENTOS
Nº 36/2022, do Ver. Gibraltar Pedro Cipriano Vidal, que re-
quer a realização de uma audiência pública, realizada pela 
Câmara de Vereadores, para discutir sobre a Associação Lar 
dos Velhinhos - SLAVE. 
Nº 37/2022, do Ver. Gibraltar Pedro Cipriano Vidal, que re-
quer o encaminhamento de Moção de Pesar aos familiares 
do senhor Maurício de Oliveira Riella, por seu falecimento, 
ocorrido no dia 19 de fevereiro de 2022.
Nº 38/2022, dos vereadores Moisés Trisch e Iara Beatriz do 
Nascimento Cardoso Roldão, que requerem a formação de 
Comissão Especial para estudos, análise e discussão sobre 
Projeto de Lei nº 05/2022, que concede reajuste no benefício 
do auxílio alimentação dos servidores, e Projeto de Lei nº 
06/2022, que concede revisão geral anual aos vencimentos 
dos servidores.
Nº 39/2022, dos vereadores Silvano Gesiel Carvalho Bor-
ja, Cláudio da Silva de Freitas e Jacó Miguel Zeferino, que 
requerem a formação de Comissão Especial para estudos, 
análise e discussão sobre Projeto de Lei nº 05/2022, que 
concede reajuste no benefício do auxílio alimentação dos 
servidores, e Projeto de Lei nº 06/2022, que concede revisão 
geral anual aos vencimentos dos servidores.

INDICAÇÕES
Nº 17/2022, do Ver. Cláudio da Silva de Freitas, que indica 
ao Poder Executivo estudo de viabilidade quanto à criação 
de “Livradeira”, em nossas praças com o intuito de fomentar 
e incentivar o hábito de leitura nos moradores e visitantes de 
nossa Cidade.
Nº 18/2022, do Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja, que 
solicita ao Poder Executivo garantia do acompanhamento 
psicológico e de assistência social por meio de equipes mul-
tiprofissionais aos estudantes das escolas da rede pública 
municipal, efetivando em Torres o direito estabelecido na 
Lei Federal nº 13.935/19.
Nº 19/2022, do Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja, que in-
dica ao Poder Executivo que seja colocado na Praça da La-
goa do Violão um container de banheiro masculino e femi-
nino, e que tenha uma pessoa para dar a devida conservação 
de higiene e limpeza.
Nº 20/2022, do Ver. Dilson Mauro Jardim Boaventura, que 
indica ao Poder Executivo que interceda junto à CEEE, para 
que seja feita a extensão de mais um vão de poste na Rua 
Antonio Brunelli, próximo ao nº 366, Vila São João, neste 
Município.
Nº 21/2022, do Ver. Dilson Mauro Jardim Boaventura, que 
indica ao Poder Executivo um estudo sobre a viabilidade de 
colocar toldos nas áreas que ficam estacionados os veículos 
da saúde, no Posto Central.
Nº 22/2022, do Ver. Moisés Trisch, que indica ao Poder Exe-
cutivo a análise dos trâmites legais e administrativos para 
destinar uso de dispositivos móveis como tablets e celulares, 
integrados aos sistemas das unidades, para facilitar e tornar 
mais eficiente à rotina de trabalho das Agentes Comunitárias 
de Saúde.
Nº 23/2022, do Ver. Moisés Trisch, que indica ao Poder Exe-
cutivo estudo sobre a viabilidade técnica e a implementação 
de placas de geração de energia solar em prédios públicos, 
neste Município.
Nº 24/2022, do Ver. Moisés Trisch, que indica ao Poder Exe-
cutivo a retirada do Projeto de Lei nº 06/2022, com o ime-
diato reenvio a esta Casa Legislativa de projeto alternativo, 
que contemple também a reposição inflacionária do ano de 
2020.

PEDIDOS DE INFORMAÇÃO
Nº 20/2022, do Ver. Moisés Trisch, que solicita ao Poder 
Executivo informações quanto a todos os valores despen-
didos com jornais e rádios no ano de 2021, e previsão para 

2022, com relatório mensal pormenorizado dos pagamentos 
e o respectivo objeto dos serviços prestados às custas do 
dinheiro público.
Nº 21/2022, do Ver. Moisés Trisch, que solicita ao Poder 
Executivo informações quanto aos valores arrecadados com 
processo licitatório da concorrência pública nº 333/ 2021, 
neste Município.
Nº 22/2022, do Ver. Moisés Trisch, que solicita ao Poder 
Executivo informações sobre a fiscalização das condições 
de saúde dos animais de tração utilizados em atividade la-
borais no município, especialmente nas carroças registradas 
pela prefeitura.

PEDIDOS DE PROVIDÊNCIAS
Nº 43/2022, do Ver. Jacó Miguel Zeferino, que solicita ao 
Poder Executivo providências quanto à colocação de uma 
faixa de segurança para travessia de pedestres na Av. Inde-
pendência, esquina com a Rua Pará, Bairro Stan, nesta Ci-
dade.
Nº 44/2022, do Ver. Jacó Miguel Zeferino, que solicita ao 
Poder Executivo providências quanto à colocação de um 
quebra-molas ou lombofaixa na Av. Independência, esquina 
com a Rua Pará, Bairro Stan, nesta Cidade.
Nº 45/2022, do Ver. Cláudio da Silva de Freitas, que solici-
ta ao Poder Executivo providências quanto à operação tapa 
buraco na Rua F, localizado no Loteamento Morada das Pal-
meiras, Bairro Jardim Eldorado, nesta Cidade.
Nº 46/2022, do Ver. Cláudio da Silva de Freitas, que solici-
ta ao Poder Executivo providências quanto à colocação de 
uma laje na boca de lobo na esquina da Av. José Bonifácio 
com a Rua José Guilherme Raupp, nesta Cidade.
Nº 47/2022, do Ver. Cláudio da Silva de Freitas, que solicita 
ao Poder Executivo providências quanto à ligação da rampa 
de acessibilidade com o canteiro central na faixa de pedestre 
já existente na Av. José Bonifácio, que dá acesso a Praça 
Alberto Teixeira da Rosa, nesta Cidade.
Nº 48/2022, do Ver. Cláudio da Silva de Freitas, que soli-
cita ao Poder Executivo providências quanto à limpeza de 
galhos e entulhos na praça localizada entre as ruas São Mar-
cos e São Luís, Bairro Lagoa Jardim, na Praia Itapeva, nesta 
Cidade.
Nº 49/2022, do Ver. João Alexandre Negrini de Oliveira, que 
solicita ao Poder Executivo providências quanto à pintura 
da faixa de segurança em frente às escolas do município, 
antes do início do ano letivo.
Nº 50/2022, do Ver. João Alexandre Negrini de Oliveira, que 
solicita ao Poder Executivo providências quanto ao corte de 
grama das escolas do município, antes do início do ano le-
tivo.
Nº 51/2022, do Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja, que so-
licita ao Poder Executivo providências quanto à colocação 
de base graduada ou material similar nas ruas Dona Laura e 
São Jorge, na Praia Tupinambá, nesta Cidade.
Nº 52/2022, da Vera. Iara Beatriz do Nascimento Cardoso 
Roldão, que solicita ao Poder Executivo providências quan-
to à demarcação de local para carga/descarga em frente à 
Escola de Ensino Fundamental Manoel Oliveira Carneiro, 
Vila São João, nesta Cidade.
Nº 53/2022, da Vera. Iara Beatriz do Nascimento Cardoso 
Roldão, que solicita ao Poder Executivo providências quan-
to à poda de árvore sobre a Rua do Limoeiro nº 600, Vila 
São João, neste Município.
Nº 54/2022, da Vera. Iara Beatriz do Nascimento Cardoso 
Roldão, que solicita ao Poder Executivo providências quan-
to ao corte de grama das laterais na Rua do Limoeiro, Vila 
São João, neste Município. 
Nº 55/2022, da Vera. Iara Beatriz do Nascimento Cardoso 
Roldão, que solicita ao Poder Executivo providências quan-
to à instalação de lixeira junto à Escola de Ensino Funda-
mental Manoel Oliveira Carneiro, Vila São João, nesta Ci-
dade.
Nº 56/2022, da Vera. Iara Beatriz do Nascimento Cardoso 
Roldão, que solicita ao Poder Executivo providências quan-
to ao patrolamento e ensaibramento da Rua José Moraes, 
Vila São João, nesta Cidade.

CÂMARA DE TORRES
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Nº 57/2022, da Vera. Iara Beatriz do Nascimento Cardo-
so Roldão, que solicita ao Poder Executivo providências 
quanto à capina e pintura do cordão da Rua Rota do Sol, 
Vila São João, nesta Cidade.
Nº 58/2022, da Vera. Iara Beatriz do Nascimento Cardo-
so Roldão, que solicita ao Poder Executivo providências 
quanto ao corte de grama no CTG Porteira Gaúcha, Vila 
São João, nesta Cidade.
Nº 59/2022, da Vera. Iara Beatriz do Nascimento Cardo-
so Roldão, que solicita ao Poder Executivo providências 
quanto ao conserto de boca de lobo na esquina da Rua 
Marcelino Pereira com Rua Rota do Sol, Vila São João, 
nesta Cidade.
Nº 60/2022, da Vera. Iara Beatriz do Nascimento Cardo-
so Roldão, que solicita ao Poder Executivo providências 
quanto à pintura das faixas de segurança na Rua Marcelino 
Pereira, Vila São João, nesta Cidade.
Nº 61/2022, da Vera. Iara Beatriz do Nascimento Cardo-
so Roldão, que solicita ao Poder Executivo providências 
quanto à capina e pintura do cordão da Rua Dona Amélia, 
Vila São João, nesta Cidade.
Nº 62/2022, da Vera. Iara Beatriz do Nascimento Cardo-
so Roldão, que solicita ao Poder Executivo providências 
quanto ao conserto de buraco na Av. José Amâncio da 
Rosa, esquina com a Rua Santa Maria, Vila São João, nes-
ta Cidade.
Nº 63/2022, da Vera. Iara Beatriz do Nascimento Cardo-
so Roldão, que solicita ao Poder Executivo providências 
quanto à pintura da faixa de segurança em frente à Escola 
Marechal Deodoro, Vila São João, nesta Cidade.
Nº 64/2022, da Vera. Iara Beatriz do Nascimento Cardo-
so Roldão, que solicita ao Poder Executivo providências 
quanto à pintura da faixa de segurança na Av. José Amân-
cio da Rosa nº 520, Vila São João, nesta Cidade.
Nº 65/2022, da Vera. Iara Beatriz do Nascimento Cardo-
so Roldão, que solicita ao Poder Executivo providências 
quanto à instalação de tachões na faixa central da Av. José 
Amâncio da Rosa, no trecho entre a Rua Mampituba e a 
Rua Manoel Ferreira Porto, Vila São João, nesta Cidade.
Nº 66/2022, da Vera. Iara Beatriz do Nascimento Cardo-
so Roldão, que solicita ao Poder Executivo providências 
quanto ao conserto de buraco no calçamento da Rua São 
José Operário nº 1207, Vila São João, nesta Cidade.
Nº 67/2022, da Vera. Iara Beatriz do Nascimento Cardo-
so Roldão, que solicita ao Poder Executivo providências 
quanto à demarcação da faixa amarela contínua na Av. José 
Amâncio da Rosa, Vila São João, nesta Cidade.
Nº 68/2022, da Vera. Iara Beatriz do Nascimento Cardo-
so Roldão, que solicita ao Poder Executivo providências 
quanto ao conserto de calçamento na Rua Getúlio Vargas, 
esquina com a Rua Padre Réus, Vila São João, nesta Ci-
dade.
Nº 69/2022, da Vera. Iara Beatriz do Nascimento Cardo-
so Roldão, que solicita ao Poder Executivo providências 
quanto ao patrolamento e ensaibramento da Rua do Limo-
eiro, Vila São João, nesta Cidade.
Nº 70/2022, da Vera. Iara Beatriz do Nascimento Cardo-
so Roldão, que solicita ao Poder Executivo providências 
quanto à pintura da faixa de segurança em frente à Escola 
de Ensino Fundamental Manoel Oliveira Carneiro, Vila 
São João, nesta Cidade.
Nº 71/2022, da Vera. Iara Beatriz do Nascimento Cardo-
so Roldão, que solicita ao Poder Executivo providências 
quanto à capina e pintura do cordão da Rua Felipe José 
Krás, Vila São João, nesta Cidade.
Nº 72/2022, da Vera. Iara Beatriz do Nascimento Cardo-
so Roldão, que solicita ao Poder Executivo providências 
quanto ao conserto de calçamento na Rua Getúlio Vargas 
nº 197, Vila São João, nesta Cidade.
Nº 73/2022, da Vera. Iara Beatriz do Nascimento Cardo-
so Roldão, que solicita ao Poder Executivo providências 
quanto ao conserto de boca de lobo na esquina da Rua Ge-
túlio Vargas com a Rua São Gabriel, Vila São João, nesta 
Cidade.
Nº 74/2022, da Vera. Iara Beatriz do Nascimento Cardo-
so Roldão, que solicita ao Poder Executivo providências 
quanto ao corte de mato na calçada em frente à Escola de 
Ensino Fundamental Manoel Oliveira Carneiro, Vila São 
João, nesta Cidade.
Nº 75/2022, da Vera. Iara Beatriz do Nascimento Cardo-
so Roldão, que solicita ao Poder Executivo providências 

quanto ao conserto de tampa de bueiro em frente à Escola 
de Ensino Fundamental Manoel Oliveira Carneiro, Vila 
São João, nesta Cidade.
Nº 76/2022, da Vera. Iara Beatriz do Nascimento Cardo-
so Roldão, que solicita ao Poder Executivo providências 
quanto à poda de árvore em frente à Escola de Ensino Fun-
damental Manoel Oliveira Carneiro, Vila São João, nesta 
Cidade.
Nº 77/2022, do Ver. Dilson Mauro Jardim Boaventura, que 
solicita ao Poder Executivo providências quanto à implan-
tação de dois quebra-molas na Rua Pará, próximo ao n° 
1397 e outro próximo ao n° 1448, nesta Cidade.
Nº 78/2022, do Ver. Dilson Mauro Jardim Boaventura, que 
solicita ao Poder Executivo providências quanto à reforma 
das pontes de passagem de pedestre na Av. do Riacho, pró-
ximo aos números 186, 260, e n°1000, nesta Cidade.
Nº 79/2022, do Ver. Gibraltar Pedro Cipriano Vidal, que 
solicita ao Poder Executivo providências quanto à manu-
tenção e capina das ruas da Praia Real, neste Município.
Nº 80/2022, do Ver. João Alexandre Negrini de Oliveira, 
que solicita ao Poder Executivo providências quanto à 
limpeza e manutenção periódica do cemitério do Campo 
Bonito, nesta Cidade.
Nº 81/2022, do Ver. João Alexandre Negrini de Oliveira, 
que solicita ao Poder Executivo providências quanto à re-
paração de um buraco na Rua Luiz Gonçalves dos Santos, 
em frente a subestação da CORSAN.
Nº 82/2022, do Ver. Moisés Trisch, que solicita ao Poder 
Executivo providências quanto ao atendimento no Centro 
de Triagem no Parque de Balonismo, suscetível, devido a 
má qualidade das instalações, a chuva, o vento e a poeira 
excessiva.
Nº 83/2022, do Ver. Moisés Trisch, que solicita ao Poder 
Executivo providências quanto à fiscalização sobre a cons-
trução abandonada do prédio situado na esquina da Rua 
Dom Pedro II, esquina com a Rua Cristovam Colombo, 
próximo à Ponte do Rio Mampituba, nesta Cidade.
Nº 84/2022, do Ver. Moisés Trisch, que solicita ao Poder 
Executivo providências quanto à placa de sinalização da 
casa nº 1 do nosso município, que obteve o reconhecimen-
to do IPHAE-RS em 2018, e teve a placa aprovada pelo 
plenário do COMPHAC em 26/06/2019.
Nº 85/2022, do Ver. Moisés Trisch, que solicita ao Poder 
Executivo providências quanto à fiscalização das ativida-
des comerciais na faixa de praia, notadamente dos quios-
ques de lanches/bebidas e cadeiras/guarda-sóis permitidos 
pela concorrência pública nº 333/ 2021.

COMUNICAÇÃO DE LÍDER:
Ver. Gibraltar Pedro Cipriano Vidal: Informou que o 
Senador Luis Carlos Heinz encaminhou ao Município o 
valor de R$ 500.000,00. Salientou a importância do valor 
para a cidade.

Ver. João Alexandre Negrini de Oliveira: Lamentou que 
os representantes do sindicado do município não tenham 
procurado os vereadores da base, para discutir sobre a re-
posição salarial proposta pelo Executivo. Questionou a ati-
tude unilateral destes representantes. Relatou que, durante 
sua gestão na Secretaria de Desenvolvimento e Gestão, 
conheceu a senhora Leila que procurava a todos interes-
sados. Citou alguns vereadores que poderiam ajudar nas 
negociações.  Citou a contratação dos 85 servidores que 
deverão ser chamados, o risco de se ultrapassar o limite de 
gastos pela Lei de Responsabilidade Fiscal, e as penalida-
des decorrentes da lei. Colocou-se à disposição para ajudar 
no que for preciso. 

EXPEDIENTE DOS VEREADORES
Ver. Jacó Miguel Zeferino: Externou seu respeito aos 
servidores, afirmando que já foi representante de classe e 
conhece a luta dos funcionários públicos. Sugeriu o paga-
mento da reposição salarial dos servidores em uma parce-
la única. Reiterou que seu voto será sempre em favor dos 
servidores, preferindo a negociação, a luta e a greve. Disse 
que “não dá pra se apequenar diante da situação”, sugerin-
do aos servidores que continuem nas suas reivindicações. 
Falou sobre seu pedido de providência para a colocação de 
faixa de segurança na Av. Independência com a Rua Pará. 
Agradeceu ao Executivo pela colocação de quebra-molas 
na Rua Caxias do Sul, ao lado da Escola Quartiero. Disse 

ter recebido reclamações dos moradores da Praia da Cal, 
para a revitalização da Praça Nossa Senhora dos Navegan-
tes, onde a construtora responsável mudou o projeto, re-
vitalizando apenas as quadras, gerando descontentamento 
dos moradores.

Ver. João Alexandre Negrini de Oliveira: Parabenizou o 
Prefeito Carlos Souza pela abertura do ano letivo realiza-
da na ULBRA há poucos dias, assim como ao Presidente 
Rafael Silveira que falou sobre a importância da Casa Le-
gislativa. Disse que não tem registrado os pedidos feitos ao 
Executivo, mas que registrará para que futuramente possa 
apresentar uma cartilha aos seus eleitores. Em reunião com 
o Secretário Mateus, e representante da ULBRA, pediu 
que a instituição adote a rótula frente ao Mercado Asun, 
e implante uma faixa de segurança no local. Sugeriu que 
os vereadores procurem seus deputados para a aquisição 
de procedimentos e consultas de maior valor. Falou sobre 
a Casa de Acolhimento, em processo de implantação em 
Porto Alegre, destinada a receber pacientes em tratamento 
médico. Pediu por uma melhor sinalização no entorno das 
escolas na volta às aulas, assim como a limpeza das calça-
das. Informou que no Parque da Guarita será implantada 
uma cancela eletrônica para dar visibilidade aos recursos.

Ver. Moisés Trisch: Relatou que munícipes têm reclama-
do dos ônibus estacionados na cidade, mesmo diante da 
aprovação da lei municipal que regula o setor. Disse que é 
necessário um regramento, e a contratação de profissionais 
para a fiscalização. Afirmou que o Executivo é responsável 
pelo cumprimento e execução das penalidades constantes 
na lei. Esteve na assembleia dos servidores para debater 
sobre a reposição salarial. Sugeriu ao Executivo que man-
tenha a oferta de 10%, mas que adicione uma reposição 
sobre as perdas do ano anterior, dividida em dois ou três 
anos. Acredita que é possível avançar nas negociações, 
sem ferir o limite prudencial. Acredita que seja possível 
criar um ambiente de negociação, mesmo que o servidor 
tenha esta reposição num espaço de dois ou três anos. Pe-
diu que todo e qualquer reajuste salarial seja repassado 
também aos contratados e terceirizados que têm seus salá-
rios abaixo dos demais. 

Ver. Rafael da Silveira Elias: Comunicou que no dia 26 
de fevereiro ocorre a Primeira Coleta Seletiva de Lixo 
Eletrônico em prol dos animais abandonados, na Praça da 
Prainha, inclusive com adoção de cães. Convidou os ve-
readores para o jantar de posse, no dia 23 de fevereiro, do 
novo presidente do Sindilojas, gestão 2022/2026. Esteve 
em Porto Alegre para tratar de questões de segurança, e 
agradecer pelas três viaturas destinadas para a segurança 
do município. Colocou-se à disposição dos servidores para 
a negociação da reposição salarial proposta pelo Execu-
tivo. Reconhece os direitos dos servidores e limitações 
legais do Executivo, e que almeja um bom entendimento 
entre as partes, sugerindo uma reunião com poucos repre-
sentantes para que seja mais ágil e eficaz. Alertou que, se 
for votado contra o projeto vigente, não será possível a en-
trada de qualquer outro neste ano. Colocou-se à disposição 
dos servidores. 

Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja: Falou sobre a SLA-
VE, em situação delicada, em virtude da má gestão, pe-
dindo que a Administração do Município encontre uma 
solução, ao mensos para as pessoas que ali ainda se encon-
tram. Citou os esforços pela causa animal, alegando que o 
mesmo poderia ser feito pela instituição. Relatou o caso de 
um senhor índio que foi proibido de vender seu artesanato 
no entorno do Farol. Pediu mais sensibilidade do Executi-
vo para com os índios. Informou que foi empossado como 
Conselheiro Titular do CRECI no município. Quanto ao 
Projeto de Lei de reajuste dos salários dos servidores, afir-
mou que os 10% seriam pouco em virtude da inflação do 
período. Propôs que o Executivo se reúna com a comissão 
dos servidores na busca de um aumento desse percentual. 
Disse ter plena certeza de que seria possível dobrar o va-
lor do vale-alimentação. Sugeriu que o valor restante do 
orçamento anual da Câmara Municipal seja repassado ao 
Executivo para cobrir os gastos com o vale-alimentação. 
Enfatizou que não participou da assembleia dos servidores 
por não estar na cidade naquele horário.

CÂMARA DE TORRES
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Ver. Vilmar dos Santos Rocha: Disse ter recebido a confir-
mação de uma demanda de R$ 200.000,00 destinada para 
a Secretaria de Obras. Parabenizou a Secretaria de Obras 
pela manutenção e limpeza nas escolas e campos de fu-
tebol. Convidou os munícipes para a Feira da Agricultura 
Familiar, no dia 24 de fevereiro, na Praça XV. Pediu apoio 
da população para as famílias de agricultores que sofrem 
em virtude da seca. Convidou a população para a reunião 
de posse dos novos conselheiros do CONDER, na terça-
-feira, no Sindicato dos Trabalhadores Rurais. Esclareceu 
que não é contra os servidores municipais por reconhecer 
sua importância. Disse que os servidores têm que lutar pe-
los seus direitos, mas que precisam entender a realidade do 
Executivo. 

Vera. Iara Beatriz do Nascimento Cardoso Roldão: 
Relatou que esteve novamente no PA e tanto o ar-condi-
cionado, quanto o banheiro feminino, continuam fora de 
operação. Pediu que a população apoie seu abaixo-assina-
do para a contratação de um pediatra pelo município. Fez 
menção aos servidores públicos, encorajando-os a conti-
nuar na luta. Disse que o valor do vale-alimentação é uma 
vergonha e que “o reconhecimento do servidor passa pela 
sua valorização”. 

Ver. Gibraltar Pedro Cipriano Vidal: Esclareceu que a 
SLAVE não é uma instituição sobre os cuidados do Exe-
cutivo, mas uma entidade privada. Disse que o prédio é 
próprio, mas que há muitos fatores complexos, impossi-
bilitando um aporte financeiro. Questionou o aumento de 
100% para o vale-alimentação, defendido numa fala ante-
rior. Falou que o valor de R$ 200,00 do vale-alimentação 
para alguns é tido como uma vergonha, mas para quem 
ganha pouco, é bastante significativo. Lamentou que não 
exista uma política de aumento escalonado, privilegiando 
aqueles que menos ganham, mas entende que a legislação 
não permite tal reajuste. Afirmou que todo Legislativo está 
do lado dos servidores. Sugeriu uma reunião com os re-
presentantes das partes. Mostrou-se contrário ao corte das 
horas extras, citando o caso de motoristas e enfermeiros 
que trabalham em longa jornada. “Quem está trabalhando 
tem que receber”, afirmou. 

Ver. Carlos Alberto da Silva Jacques: Disse que o pre-
feito Carlos Souza, depois de algum tempo de atuação no 
Executivo, com uma insuficiência financeira de aproxima-

damente R$ 9.000.000,00, colocou em prática obras com-
plexas. Defendeu que o Prefeito é favorável ao funcioná-
rio e que depende do mesmo. Assegurou que o Prefeito 
não é contra o reajuste dos servidores, mas precisa res-
peitar o orçamento do município. Declarou-se como um 
“bombeiro”, que apaga incêndios, afirmando que é muito 
fácil agradar a muitos falando coisas agradáveis, mas sabe 
que é necessário atuar com valores reais, respeitando a re-
alidade do município. Colocou-se à disposição da classe 
para as negociações sobre a reposição salarial.

Ver. Cláudio da Silva de Freitas: Falou sobre a indica-
ção de sua autoria para a criação de uma “livradeira”, uma 
geladeira com livros. Citou como exemplo o projeto de 
mesmo formato, colocado em prática na Vila São João há 
alguns anos. Acolheu aos servidores presentes na Casa, 
colocando-se ao seu lado para a negociação da reposição 
salarial. 

Ver. Dilson Mauro Jardim Boaventura: Parabenizou 
ao Secretário Mauro Dias pela atuação frente a Pasta. 
Citou algumas obras realizadas pela Secretaria, sabendo 
das limitações de orçamento. Reconheceu a importância 
dos servidores, dizendo que “se faltarem os servidores, 
a máquina pára”. Lamentou que durante as negociações, 
apenas alguns vereadores foram procurados. Colocou-se 
à disposição para participar das negociações na busca de 
uma saída boa para ambos os lados. 

Vera. Carla Rodrigues Daitx: Comunicou que o Senador 
Luis Carlos Heinz destinou R$ 500.000,00 para o muni-
cípio. Convidou a população para a audiência da SLAVE, 
no dia 11 de março, para tratar da situação da entidade. Es-
clareceu que a entidade não é pública, como muitos pen-
sam, mas privada. Lamentou que não tenha sido procurada 
pelos representantes dos servidores para tratar do reajuste 
salarial, e se colocou à disposição para ajudar no que for 
possível. 

TRIBUNA
Marcelo Matias - Vice-presidente do SIMERS: Fez 
um breve relato sobre sua carreira. Apontou alguns pro-
blemas relatados dentro dos Pronto Atendimentos. Disse 
que “é muito fácil apontar problemas, mas o mais difícil é 
apontar as soluções”. Defendeu que o médico precisa ter 
autonomia ao cuidar do paciente. Falou que, por medida 
de segurança, o médico precisa ter momentos de descanso 

em seus plantões. Relatou que representantes da entidade 
estiveram no Pronto Atendimento 24 Horas e registraram 
que, se o local fosse privado, estaria fechado pela Vigi-
lância Sanitária. Assegurou que a empresa contratada para 
operar no início março reduziu os ganhos dos médicos, e 
ainda não tem escala para os plantões no Pronto Atendi-
mento. Questionado sobre a mudança da empresa, quanto 
à falta de escala para o plantão, disse que o SIMERS não 
havia comunicado o Executivo por não saber do fato até a 
véspera da sessão. Falou que a classe médica busca quali-
dade na prestação do serviço, e não apenas o maior salário. 
Foi enfático dizendo que “nada é mais importante para o 
médico do que uma boa condição de trabalho”. Disse que 
algumas empresas encontraram na terceirização um meio 
de enriquecimento, citando casos em que elas, depois de 
receber boas quantias nos contratos, desaparecem sem pa-
gar os médicos. Questionado sobre a contratação de médi-
cos via concurso, sem inchar a folha de pagamentos, citou 
a cidade de Santa Cruz do Sul que aprovou um plano de 
carreira estatutário, alegando que naquela cidade não há 
problemas quanto ao número de médicos. Disse que “o ar-
cabouço legal do país é um conjunto de papéis que foram 
feitos com o objetivo principal de reeleger aqueles que o 
escreveram”. Comparou os vencimentos de um médico ao 
de Procurador do Município, que ganha três vezes o salá-
rio de um médico, tendo formação com um terço da carga 
horária da classe médica. 

Com objetivo de cumprir a Lei da Transparência (LC 
131/2009) e de Acesso à Informação, o Presidente do 
Legislativo, convida a todos para acessarem o novo site 
da Câmara Municipal de Torres https://www.camara-
torres.rs.gov.br.

Acesso rápido e fácil, inclusive para deficientes auditi-
vos e visuais, a nova plataforma permite à população 
ficar por dentro dos principais assuntos do Legislativo:
Projetos de Lei;
Folhas de pagamento;
Licitações e Contratos;
Pauta e Ata das reuniões.

Todas as sessões plenárias podem ser assistidas em 
tempo real, através da ferramenta TV Câmara.
E mais! Transparência nos trabalhos da Câmara, a co-
munidade mais próxima do Poder Legislativo.
Acesse: www.camaratorres.rs.gov.br

Torres vai sediar 1º Diálogo Regional sobre 
Arborização Urbana do Litoral Norte

No dia 4 de março, Torres 
vai sediar o 1º Diálogo Regio-
nal sobre Arborização Urba-
na do Litoral Norte. O evento 
será híbrido, presencial e on-
-line e ocorrerá das 8h30min 
às 11h30min no De Rose Pa-
lace Hotel. Os organizadores 
aguardam a participação de 
grande público diante da ar-
borização urbana no Brasil 
estar sendo uma preocupa-
ção dos ambientalistas que 
destacam os benefícios des-
sa ação para a sociedade. A 
iniciativa ocorre em sintonia 
com a construção da Política 
Nacional da Arborização Ur-
bana, O evento que é aber-
to ao público, sendo mais 
direcionado a área do meio 
ambiente, pode ser assistido 
pelo youtube da Prefeitura 
de Torres.

A realização é da Associa-

ção Nacional dos Municípios 
de Meio Ambiente, Socieda-
de Brasileira de Arborização 
Urbana, do Conselho dos Di-
rigentes Municipais de Meio 
Ambiente do Rio Grande do 
Sul e da Prefeitura de Torres, 
por meio da Secretaria do 
Meio Ambiente e Urbanismo. 
De acordo com o secretário 
municipal do Meio Ambien-
te, Júlio Agápio, e vice-presi-
dente da Anamma, “Torres é 
uma cidade que tem espaço 
para planejarmos uma arbo-
rização em harmonia com a 
urbanização” Os interessados 
em participar podem inscre-
ver-se pelo e-mail meioam-
biente@torres.rs.gov.br

Benefícios da 
arborização urbana 

Na programação estão 

participantes locais, da As-
sociação dos Municípios do 
Litoral Norte e representan-
tes nacionais como a dire-
ção da Sociedade Brasileira 
de Arborização Urbana. A 
arborização urbana traz 
inúmeros benefícios: ame-
niza as questões climáticas 
por meio da diminuição das 
amplitudes térmicas, me-
lhora o ar a ser respirado, 
protege o solo contra ero-
são, protege das forças dos 
ventos, diminui a poluição 
sonora, absorve a poluição 
da atmosfera contribuin-
do ao refúgio da fauna, 
promovendo desta forma 
a ampliação da biodiver-
sidade. A coordenação do 
debate será do secretário 
Agápio e do presidente do 
Condimma, Fernando Cam-
pani.

GERAL

Árvore as margens da Lagoa do Violão (FOTO por Juarez Espíndola)
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ÁRIES - ÉTome cuidado com a desor-
dem mental que pode vir das instabilida-
des emocionais, fazendo você titubear ao 
tomar suas decisões. Além disso, você 
pode precisar dar atenção à sua saúde 

mental, descansando ou diminuindo as muitas atividades 
e compromissos. Se possível, te fará bem dar uma bela 
pausa, passear ou viajar.

TOURO - A semana pede recolhimento, limpe-
zas e desapegos. Pode ser uma semana pro-
pícia para doar coisas velhas ou recuperar as 
energias fazendo poucas atividades. Tome cui-
dado com emoções ou pensamentos negativos, 

que podem minar ainda mais suas energias, especialmente se você 
alimentar fantasias e paranoias que nem são reais.

GÊMEOS -A semana pede que você fique no 
presente. Tome cuidado com as fugas para o 
passado, que podem tirar o seu foco. Além dis-
so, sua busca por fazer tudo certo e com perfei-
ção pode se tornar rígida, criando desconforto 
entre você e os outros, afinal você pode acabar 

criticando tudo e todos. Mantenha-se em equilíbrio e abra mão de 
ter razão ou de ter que cuidar da vida alheia. Foque em si!

CÂNCER -A semana pede diminuição do rit-
mo, então pode ser um período mais interio-
rizado, cheio de reflexões e insights positivos. 
Momento de enfrentar as incertezas e de to-
mar decisões. Sua intuição e sua imaginação 
podem ser ativadas, bem como sua capacida-

de de organização. É importante ter foco e continuidade, não se 
deixando levar por desejos e ações desnecessárias.

LEÃO - A semana pode trazer ideias ou 
conversas animadoras, mas algumas 
conversas podem ser difíceis, trazendo 
você para a realidade: então não tenha 
medo de encarar a verdade dos fatos ou 

sobre si mesmo. Existe alguma desilusão acontecendo, 
mas alegre-se: pelo menos a verdade está surgindo no 
horizonte.

VIRGEM - A semana traz uma diminui-
ção natural dos seus impulsos, mas isso 
não quer dizer que você não vai realizar 
seus propósitos. Busque descansar e 
não desanime. Além disso, é preciso ter 

cautela com gastos e não tomar iniciativa sem refletir a 
respeito dos prós e contras.

HORÓSCOPO SEMANAL

Por Tatta Gentil* 
(*Disponível em https://www.horoscopovirtual.com.br/)

LIBRA - A semana traz uma necessidade 
de maior reflexão para uma retomada ou o 
recomeço de algo. Ou retoma, ou esquece 
e avança. Você pode estar vivendo uma dú-
vida que precisa ser sanada. Tome cuidado 
com a falta de ânimo ou com cansaço. Saiba 

descansar, se for preciso. As impulsividades também po-
dem te levar ao erro. Respire!

CAPRICÓRNIO -A semana vai te 
trazer a necessidade de manter o 
equilíbrio em tudo o que fizer, e 
isso será desafiador. Sua dedica-
ção precisará ser grande, porém 
na mesma medida será preciso 

abrir mão de algumas coisas ou deixar fluir ou-
tras para não ficar dando “murro em ponta de 
faca”. Deixe de ambicionar demais, porque vai 
se frustrar, pois a produtividade não está grande 
e a tendência é de que essa semana passe de 
forma mais lenta, mas também mais caótica.

AQUÁRIO - A semana te levará 
a apoiar as pessoas próximas, 
principalmente os amigos. Além 
disso, você também pode receber 
apoio. Seja como for, existe uma 
certa dispersão de energias: preo-

cupação, desânimo, medo ou simplesmente uma 
demora a respeito de tudo, bem como uma sen-
sação de que nada se conclui. Tenha paciência!

PEIXES - A semana traz facili-
dade de socialização e compa-
nheirismo, portanto você pode 
receber muita ajuda das pesso-
as para que realize suas inten-

ções — e vice-versa. Pessoas novas podem 
se aproximar de você. Aguarde mudanças e 
uma certa instabilidade. Tome cuidado com 
excesso de dúvidas ou de atividades.

ESCORPIÃO -A semana te leva a um ca-
minho de simplicidade e de bondade. Além 
disso, você pode viver algumas surpresas 
que te animarão. Tome cuidado com preocu-
pações em excesso. A sua saúde pode ser 

recuperada e podem surgir soluções que chegam a partir da 
ajuda de alguém. Confie!

SAGITÁRIO - A Lua Minguante no seu sig-
no vai trazer a necessidade de maior reco-
lhimento após alguns dias de intensidade, 
portanto a semana começa agitada e termina 
em calmaria. Mantenha o foco para finalizar o 

que for necessário. Sua força e seu foco podem ser grandes, 
assim como sua popularidade. Só não se deixe levar pelo 
excesso de vaidade.

VARIEDADES

(semana entre 22/02 e 28/02)
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Município de Torres planeja ações para as comemorações 
do Dia Internacional da Mulher 2022

Assistência Social, CRM Pricila Selau e Educação organizam ações para o dia da mulher em Torres. Fórum da Mulher é um dos destaques

Na última terça-feira, 22 de 
fevereiro, representantes do 
Centro de Referência da Mulher 
Pricila Selau, da Secretaria Mu-
nicipal da Assistência Social e da 
Secretaria de Educação reuni-
ram-se com o propósito de pro-
mover ações para as comemo-
rações do Dia Internacional da 
Mulher 2022. A iniciativa auxilia 
no fortalecimento da rede de 
proteção às mulheres em situ-
ação de violência, em parceria 
com o Projeto Primeiros Socor-
ros na Escola. As atividades se-

rão desenvolvidas, ao longo do 
mês de março, pela Secretaria 
de Assistência Social, com in-
tensa programação envolvendo 
alunos de anos finais, do ensino 
fundamental da rede municipal.

Participaram da reunião, o se-
cretário de Educação, Alexandre 
Porcatt, a coordenadora do Pro-
jeto Primeiros Socorros, Andréia 
Mello,a diretora de Políticas para 
as Mulheres, da Secretaria de 
Assistência Social, Suzana Ma-
chado, e a assistente social do 
CRM, Vera Souza. No dia 8 de 

março, às 14h30min, nas depen-
dências da Ulbra Torres se dará a 
abertura oficial do evento.

Um dos destaques da pro-
gramação é o Fórum da Mulher 
que ocorrerá dia 22 de março, 
às 19h, através da ferramenta 
google met no seguinte ende-
reço - https:/meet.google.com/
iaq-pnpj-ehh. Este Fórum terá o 
intuído de nomear novas repre-
sentações de órgãos e entida-
des não governamentais, assim 
como seus representantes, um 
titular e um suplente.

Segundo a lei 4444 de 20 de 
dezembro de 20111 que cria o 
Conselho dos Direitos das Mu-
lheres (COMDIM), participam do 
COMDIM órgãos e entidades não 
governamentais, que comprova-

damente tenham compromisso 
e trabalho consolidado nas ques-
tões relativas aos direitos das 
mulheres. Os órgãos e entidades 
não governamentais paritários re-
presentativos da comunidade, in-

teressados em candidatar-se à re-
presentação no COMDIM, devem 
inscrever-se no Fórum Municipal 
da Mulher.

Equipe da Patrulha Maria da 
Penha, Polícia Civil, CRM e Proje-

to Primeiro Socorros, abordarão 
o dia a dia dos servidores com as 
questões de violência à mulher 
em três momento: no dia 14 de 
março, na Escola Municipal Zona 
Sul, às 8h30min (com os alunos 

do 8º e 9º anos); dia 22 de março, 
na Escola  Municipal Almirante Ta-
mandaré, às 8h30min (com alunos 
do 5º ano) e dia 30 de março, na 
Escola Municipal Manoel Ferreira 
Porto, às 14h (alunos do 6º e 7º).

Sobre o Comdim (e ações em escolas pelo Dia da Mulher)

Museu Histórico de Torres reabre com duas mostras: exposição 
de Esculturas Cerâmicas e artefatos pré-históricos

A partir do dia 1º de março, o Mu-
seu Histórico de Torres, localizado no 
antigo prédio da Prefeitura (Rua Júlio 
de Castilhos, 707) vai reabrir para a 
visitação pública. O local poderá ser 
frequentado de terça a domingo, 
das 14h às 18h. Duas exposições vão 
aguardar o público até 5 de maio: ex-
posição de Esculturas Cerâmicas: “Na 
cerâmica a terra reconquista sua na-

tureza original” e a exposição “Bicho 
de Pedra”.

A exposição esculturas cerâmicas 
de Márcia Sawitzki apresenta uma 
coletânea realizada em períodos dis-
tintos, mas interligadas pelas ques-
tões formais, simbólicas e pelas refle-
xões das transformações das argilas e 
das rochas, e um vídeo realizado para 
esse projeto. Estará aberta à visitação 

do público em geral e contará com 
visita guiada pela artista, mediante 
agendamento, para alunos das esco-
las do município, onde os alunos te-
rão contato direto com a artista e sua 
obra. Os estudantes vão conhecer o 
processo criativo bem como a técnica 
da cerâmica. Esse projeto é realizado 
com o apoio da Lei Aldir Blanc/ artigo 
2º da Lei nº 14.017/2020.

Já a exposição 'Bicho de Pedra' 
trata sobre as fascinantes escultu-
ras produzidas há pelo menos oito 
mil anos, pelos primeiros habitan-
tes do litoral brasileiro, os povos 
dos sambaquis. Artefatos escul-

pidos em materiais como ossos e 
pedras, que apresentam formas de 
animais, humanas e híbridas, de 
estilo naturalista, umas mais ou-
tras menos realistas, assim como 
formas geométricas. Esses objetos 

conhecidos como zoólitos são al-
guns dos vestígios arqueológicos 
produzidos por populações pré-
-históricas, que compartilhavam 
um vasto território entre o litoral 
brasileiro e o Uruguai. Torres é um 

dos lugares onde mais se encon-
trou esses magníficos artefatos, 

muitas vezes comparados a escul-
turas modernas

'Bicho de Pedra'  - Esculturas de até 8 mil anos atrás

Comitê da ONU promove campanha no litoral pelo fim da violência contra as mulheres
O Comitê Gaúcho Eles Por Elas, 

da ONU Mulheres, vai movimen-
tar o Litoral Norte neste sábado de 
Carnaval (26). A ação começa pela 
praia de Torres, às 11 horas, passa 
por Capão da Canoa, às 15h30, e se 
encerra em Imbé, às 17 horas.

Com distribuição de material in-
formativo, mobilização e bate-pa-
po na areia das praias, o objetivo 
dos organizadores é conscientizar 

e convidar os veranistas, especial-
mente os homens, para entrar na 
luta pelo fim da violência, do abuso 
e do assédio contra as mulheres. A 
equipe também vai orientar sobre 
os meios para que qualquer pessoa 
possa fazer uma denúncia de vio-
lência.

Desde que foi lançado, em 2017, 
o Comitê Gaúcho 'Eles Por Elas' tem 
realizado campanhas de conscienti-

zação contra a violência, conversan-
do com o público masculino para 
que os homens levem o assunto 
para os grupos de amigos, familia-
res, colegas de trabalho, entre ou-
tros. Conforme o deputado Edegar 
Pretto, coordenador do Comitê da 
ONU, a ideia é constranger toda 
e qualquer prática machista, que 
têm levado milhares de mulheres 
a sofrerem agressões psicológicas, 

físicas e até serem assassinadas, 
somente pelo fato de serem mu-
lheres. 

No Rio Grande do Sul, o número 
de feminicídios é assustador a cada 
ano. Em 2021, 97 mulheres perde-
ram a vida, número que é 21% su-
perior ao do ano de 2020, que teve 
80 vítimas. Só no mês de janeiro 
de 2022 já foram 10 mulheres as-
sassinadas por esse tipo de crime 

no estado. Nos 23 municípios da 
Associação do Litoral Norte, foram 
registrados três feminicídios no ano 
passado.

Outra ação do Comitê Gaúcho 
'Eles Por Elas', da ONU, é informar 
as mulheres para que elas saibam 
se reconhecer dentro do ciclo de 
violência e tenham coragem de 
romper o silêncio e denunciar o 
agressor.

O movimento mundial da ONU 
Mulheres, Eles por Elas (HeForShe) 
é um esforço global criado em 2014 
para difundir a conscientização pelo 
fim de todas as formas de discrimi-
nação e violência contra mulheres e 
meninas. 

O Rio Grande do Sul foi o primei-

ro estado do país a aderir ao Eles Por 
Elas. O Comitê Gaúcho é apartidário, 
composto por empresas, universida-
des, instituições públicas, de segu-
rança e judiciário, artistas e clubes 
de futebol da dupla Grenal. É o único 
autorizado pela ONU no Brasil. Uma 
de suas principais campanhas é a da 

Máscara Roxa, lançada em 2020 du-
rante a pandemia para ajudar mulhe-
res vítimas de violência doméstica em 
todo o estado.

Outra iniciativa lançada recente-
mente é o Programa “Aqui tem res-
peito pelas mulheres”, que está sendo 
multiplicado pelas mais diversas regi-

ões do Rio Grande do Sul. O programa, 
que busca reduzir a violência, o assé-
dio e o abuso contra o público femini-
no, é direcionado a estabelecimentos 
comerciais como bares, restaurantes, 
casas noturnas, entre outros, mas 
pode ser adaptado para qualquer am-
biente, como por exemplo em trans-

portes por aplicativo e até coletivos.  
O programa capacita proprietários e 
funcionários do negócio para que pos-
sam lidar com as situações de forma 
discreta e efetiva. 

Com Leandro Molina (Assessoria 
Edegar Pretto)

Eles Por Elas
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Câmara aprova PEC que retira taxas de ocupação 
e de transferências de terrenos de marinha

Proposta final foi oriunda de substituto de autoria do deputado gaúcho Alceu Moreira, mas ainda irá para o Senado antes de ir para a promulgação do presidente Bolsonaro.

Fonte: Agência Câmara 
de Notícias
_________________________

A Câmara dos Deputados em Bra-
sília aprovou na terça-feira (22), em 
dois turnos, a proposta de emenda 
à Constituição (PEC) que transfere 
gratuitamente a estados e municí-
pios os terrenos de marinha ocupa-
dos pelo serviço público desses go-
vernos e, mediante pagamento, aos 
ocupantes particulares. A PEC 39/11 
será enviada ao Senado.

Segundo o substitutivo apro-
vado, do deputado Alceu Moreira 
(MDB-RS), a União ficará apenas 
com as áreas não ocupadas, aque-
las abrangidas por unidades am-
bientais federais e as utilizadas pelo 
serviço público federal, inclusive 

para uso de concessionárias e per-
missionárias, como para instalações 
portuárias, conservação do patri-
mônio histórico e cultural, entre 
outras.

A PEC prevê a transferência gra-
tuita também dos terrenos de mari-
nha onde estão instalados serviços 
estaduais e municipais sob conces-
são ou permissão. A transferência 
será gratuita ainda para habitações 
de interesse social, como vilas de 
pescadores.

A partir da publicação da futu-
ra emenda constitucional, a União 
não mais cobrará foro ou taxa de 
ocupação dessas áreas ou laudêmio 
quando da transferência de domí-
nio. Dessa forma, áreas não ocupa-
das, se o forem no futuro, continu-
am sob domínio da União, mas os 

ocupantes não pagarão mais essas 
taxas ao governo federal, embora 
continuem com as obrigações da 
legislação pertinente.

Essas áreas não ocupadas, se 
requisitadas pelos municípios para 
fins de expansão do perímetro 
urbano, poderão ser transferidas 
desde que atendidos os requisitos 
exigidos pelo Estatuto da Cidade e 
demais normas gerais sobre plane-
jamento e controle do uso, do par-
celamento e da ocupação do solo 
urbano.

A transferência será gratuita 
ainda para habitações de interesse 
social, como vilas de pescadores. 
“Quem cuida mais do terreno de 
marinha? O município ou a União? 
A PEC trata das áreas consolidadas 
em áreas urbanas. Serão terrenos 

nos quais a população poderá fazer 
investimentos e melhorar seu uso”, 
disse Alceu Moreira.

Para a deputada Joenia Wapicha-
na (Rede-RR), contrária à PEC, a ma-
nutenção dos terrenos de marinha 
enquanto bens da União é relevan-

te na atualidade, “pois eles são alia-
dos estratégicos não apenas para a 
adaptação às mudanças climáticas, 
mas também para a redução da vul-
nerabilidade da zona costeira frente 
aos eventos externos e ao aumento 
do nível do mar”.

Para adquirirem a posse de-
finitiva do terreno de marinha, 
foreiros e ocupantes particulares 
regularmente inscritos junto ao 
órgão de gestão do patrimônio da 
União poderão deduzir do valor a 
pagar o que já foi pago a título de 

taxa de ocupação ou de foro nos 
últimos cinco anos, atualizado 
pela taxa Selic.

No caso de ocupantes não ins-
critos, a compra do terreno de-
penderá de a ocupação ter ocor-
rido há, pelo menos, cinco anos 

antes da publicação da emenda 
e da comprovação formal de bo-
a-fé.

De acordo com o governo, exis-
tem cerca de 500 mil imóveis no 
País classificados como terrenos 
de marinha, dos quais em torno 

de 271 mil aparecem registrados 
em nome de responsáveis únicos 
(pessoas físicas e jurídicas).  As 
cidades de Torres, Arroio do Sal 
e todo o litoral gaúcho possuem 
vários casos de imóveis nesta si-
tuação que projeta mudança.

O governo federal terá dois anos para efetivar as transferências

Gaúcho e litorâneo Alceu Moreira é 
autor da PEC

A ideia de terreno de marinha teve 
origem no Brasil Colonial em razão da 
necessidade existente à época de pro-
teção do território de invasões estran-
geiras. Assim, foi reservada à Coroa 
portuguesa a propriedade de terrenos 
situados no continente, na costa marí-

tima e nas margens dos rios e lagoas, 
até onde se faça sentir a influência das 
marés. A legislação atual recepcionou 
conceitos do Decreto-Lei 9.760/46 
que situam o terreno de marinha na 
faixa de 33 metros a partir da linha do 
preamar-médio (maré-cheia) de 1831. 

Essa data se refere ao primeiro ano, já 
no Império, em que os foros e laudê-
mios foram incluídos no orçamento 
federal.

No regime de aforamento, o par-
ticular (foreiro) recebe o domínio útil 
da propriedade de forma vitalícia, 

pagando à União o foro anual equi-
valente a 0,6% do valor do imóvel. 
O regime de ocupação, por sua vez, 
é bem mais precário e trata o parti-
cular como mero posseiro da área, 
que pode ser requisitada pela União 
a qualquer momento. Nesse caso, a 

contribuição anual paga é a “taxa de 
ocupação“, que varia de 2% a 5% do 
valor do imóvel, a depender da data 
de sua constituição.

Já o laudêmio é uma taxa de 5% so-
bre o valor da venda cobrada na tran-
sação de transferência de domínio.

O que são: terrenos de marinha,  regime de ocupação e laudêmio

Torrense Cláudia Prudêncio é a primeira 
mulher a presidir Ordem dos Advogados 

do Brasil em SC 
Atualmente advogada e residente na capital catarinense Florianópolis, tomou posse durante uma solenidade na 

noite da última sexta-feira (18/02)

 Cláudia Prudêncio, natural de Torres, 
é a primeira mulher a presidir a seção 
catarinense da Ordem dos Advogados 
do Brasil (OAB/SC) em 89 anos de his-
tória. Atualmente advogada e residen-
te na capital catarinense Florianópolis, 
tomou posse durante uma solenidade 
na noite da última sexta-feira, 18/02, 
no Centro de Eventos Governador Luiz 
Henrique da Silveira, em Florianópolis. 
O ato foi acompanhado pelo governa-
dor Carlos Moisés e outras autoridades.

Cláudia Prudêncio assume para um 
mandato de três anos. Ela se compro-
meteu em fortalecer a classe e disse 
que trabalhará em alinhamento com 
os poderes. O governador do Estado 
participou da solenidade e afirmou que 
a advocacia representa um dos pilares 

da democracia. Segundo ele, a ideia é 
manter as parcerias entre o Governo 
do Estado e a OAB/SC em tudo que for 

possível.

Fonte: Governo de SC

Pinguim encontrado 
ferido é resgatado em 

Arroio do Sal

Na manhã de domingo 
(20 de fevereiro), uma equi-
pe do 1° Batalhão Ambiental 
da Brigada Militar de Torres 
encaminhou um Pinguim 
para o Centro de Reabilita-
ção de Animais Silvestres e 
Marinhos – CERAM / CECLI-
MAR. A ave foi encontrada 

em praia de Arroio do Sal, 
com uma das asas machu-
cada. Os Policiais Militares 
encaminharam o Pinguim 
para atendimento e cuida-
dos médicos dos técnicos do 
CERAM/ CECLIMAR.

Fonte: Litoral Mania
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A Brigada Militar, como é cha-
mada a Polícia Militar do Rio Gran-
de do Sul, passou a usar câmeras 
instaladas no uniforme de agentes 
no Litoral Nortes do estado nesta 
semana, conforme informou nesta 
sexta-feira (18) o Comando Regio-
nal de Policiamento Ostensivo do 
Litoral (CRPO Litoral).

São inicialmente 14 bodycams, 
como são conhecidos os equipa-
mentos. Os policiais receberam ins-
truções do Departamento de Infor-
mática da Corporação.

Quatro câmeras serão utilizadas 

por equipes de Osório, e dez em Ca-
pão da Canoa. Mesmo após a Ope-
ração Golfinho, realizada no verão, 
os equipamentos seguirão em uso 
no Litoral.

Conforme o comandante do 
CRPO Litoral, coronel Leandro Oli-
veira da Luz, a tecnologia propor-
ciona transparência às ações do po-
liciamento em favor da sociedade e 
do próprio policial.

Conforme o CRPO, o equipamen-
to tem autonomia para gravar du-
rante 12 horas ininterruptas. Após 
o turno de trabalho, o policial que 

utilizou a câmera devolve o equipa-
mento no seu batalhão.As imagens 
são transmitidas para um servidor, 
que armazena as gravações, cujo 
acesso é exclusivo do Comando-Ge-
ral da Brigada Militar. A tecnologia 
assegura que as imagens não sejam 
copiadas diretamente da câmera 
por nenhum dispositivo.

Os equipamentos o CRPO Litoral 
foram oferecidos por uma empresa 
para uso experimental pela Briga-
da Militar. Se o projeto-piloto for 
aprovado, as câmeras poderão ser 
adquiridas.

Já tem Policiais Militares do Litoral Norte do RS  usando 
câmeras instaladas no uniforme

Investigações estão em curso desde o ano passado. Polícia cumpriu 42 mandados de busca e de prisão em cidades da Região Metropolitana de Porto 
Alegre e no interior - incluindo Torres (Foto: Divulgação/Polícia Civil)

Após um movimentado início de 
Operação Verão RS (antes chamada 
Operação Golfinho)  e com números 
altos no Litoral (e alguns balneários de 
água doce), os salvamentos diminuí-
ram gradualmente nesta temporada 
21/22, ficando abaixo da média da 
temporada passada ( 20/21). De acor-
do com o Corpo de Bombeiros Militar 
do Rio Grande do Sul, a queda nos 
números é também uma consequên-
cia do trabalho dos guarda-vidas que, 
através das atividades preventivas e 
da atuação próximos do veranista, 

prestam importante trabalho de cons-
cientização.

Conforme o levantamento, do dia 
18 de dezembro de 2021 até o dia 
19 de fevereiro, foram realizados 388 
salvamentos - sendo que não houve 
nenhum óbito em locais cobertos por 
guaritas (com guarda-vidas). Os dois 
óbitos da temporada foram em locais 
não cobertos. Os guardas-vidas reali-
zaram 200.602 ações de prevenção, 
encontraram 462 pessoas desapareci-
das na orla. Ainda foram computadas 
15.473 lesões por água-viva.

No Litoral Norte, o município com 
maior quantidade de salvamentos é 
Capão da Canoa com 83, seguido de 
Torres com 47, Imbé 38, Arroio do Sal 
29, Xangri-Lá 27, Tramandaí 26, Balne-
ário Pinhal 15, Balneário Quintão 24 e 
Cidreira 13.

O Corpo de Bombeiros também 
divulgou o perfil dos afogados, sendo 
31% homens com idade entre 16 e 25 
anos, 32% crianças de 6 a 15 anos, 
mulheres de 16 a 40 anos represen-
tam 33,58% dos afogamentos. O horá-
rio em que acontece o maior número 

de salvamentos é entre 14 e 19h30 
com percentual de 57%.

*Com informações de CBMRS 
(em JPN)

Torres é o segundo município do Litoral Norte com maior quantidade 
de salvamentos no mar na temporada

A Polícia Civil do RS deflagrou 
uma nova ofensiva contra o chama-
do “golpe dos nudes”. Ao amanhecer 
desta terça-feira (22), a DP de Esteio, 
sob comando da delegada Luciane 
Bertoletti, deflagrou a segunda fase 
da operação X-Con. Houve o cumpri-
mento de 42 mandados de prisão e 

de busca e apreensão em Esteio, Por-
to Alegre, Alvorada, Gravataí, Mon-
tenegro, Torres, São Borja, Osório, 
São Leopoldo e Itaqui. Até esta terça 
(22), 17 suspeitos foram presos pelos 
crimes de extorsão e associação cri-
minosa.

A primeira etapa da operação co-

meçou em setembro de 2021, quan-
do foram identificados indivíduos 
vinculados a detentos ou ex-presi-
diários, mas associados a pequenos 
núcleos. A primeira fase da operação 
X-Con aconteceu naquele mês, sen-
do cumpridas 113 ordens judiciais na 
ocasião. “Essa ação é outra ofensiva 
de combate aos crimes virtuais que 
tiveram um aumento expressivo no 
período de confinamento”, enfatizou 
a delegada Luciane Bertoletti.

Entenda o 'golpe dos nudes'

O “golpe do nudes” consiste em 
um primeiro contato por uma rede 

social ou pelo aplicativo WhatsApp, 
onde uma pessoa jovem e bonita ins-
tiga uma vítima a trocar mensagens 
de cunho sexual e fotos intimas. Na 
sequência, outra pessoa se apresen-
ta como pai da jovem, dizendo que a 
filha é menor de idade e a conduta 
da vítima se amolda ao crime de pe-
dofilia.

Para não denunciar e não levar o 
fato ao conhecimento de um dele-
gado que acarretaria consequente-
mente na prisão da vítima, o suposto 
pai exige depósitos em dinheiro. Na 
maioria das vezes, após o recebimen-
to de valores, o criminoso continua 
exigindo dinheiro ao alegar a neces-

sidade de submeter sua filha a trata-
mento psicológico ou, ainda, exigin-
do o depósito de valores para reparar 
prejuízos materiais. Inclusive um dos 
argumentos era que as falsas vítimas 
teriam que passar por tratamento de 
saúde em falsa clínica.

Segundo a polícia, a quadrilha 
ainda usa nomes e fotos reais de po-
liciais, tirados de redes sociais, amea-
çando com registro de ocorrência ou 
expedição de mandado de prisão. Os 
envolvidos no golpe são intimidados 
a pagar para evitar responderem ao 
suposto crime.

FONTE - G1 e Correio do Povo

Nova ofensiva contra o "golpe dos nudes" teve suspeitos presos em Osório e Torres

Os policias militares estão se organizando 
para o recesso de carnaval. Em recente reunião 
em Osório, promovida pelo Comando Regional 
de Policiamento Ostensivo do Litoral (CRPO Lito-
ral). Contou com a presença do comandante-ge-
ral, coronel Claudio Feoli, e do subcomandante-
-geral, coronel Douglas da Rosa Soares.

Irá acontecer um posicionamento estratégi-
co das guarnições e viaturas reforçando a Ope-
ração Golfinho, estarão atuando nas praças que 
costumam ter grande concentração de pessoas, 

bares e quiosques para evitar perturbações aos 
moradores.

Tanto o comandante do CRPO Leandro Luz, 
como o comandante-geral elogiaram os PMs que 
estão atuando na Operação Golfinho, relataram 
que a operação está mostrando resultado satis-
fatório para a segurança da população e que os 
mesmos estão sentindo a presença da Brigada 
Militar nas ruas, ressaltando que a mobilização 
se manterá até o fim de semana seguinte ao car-
naval. (Com Paula Borges - em Rádio Maristela)

Recesso de carnaval contará com ações 
intensas da BM no Litoral Norte

Equipamentos doados por empresa serão usados por 14 policiais em Osório e Capão da Canoa (Foto: Divulgação/CRPO)

Guarda Vidas em ação - FOTO: Redação A FOLHA Torres

Na quinta-feira (17/02), no centro de Arroio do 
Sal, a Brigada Militar prendeu um homem e uma 
mulher por tráfico de drogas.

Uma equipe da Força Tática do 2º BPAT rece-
beu informações de que um casal estaria venden-
do drogas em um bar no centro da cidade. Foram 
realizadas averiguações sobre as denúncias, onde 
os policiais abordaram e identificaram um casal, 
ambos com 30 anos de idade. Foram apreendidas 
com a dupla, 30 porções de cocaína, uma munição 
de calibre .22, celulares e R$ 872.

TEXTO: Soldado Eline 
FOTO: Divulgação BM

BM prende casal por tráfico de drogas em 
Arroio do Sal
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Prefeito de Três Cachoeiras 
integra movimento para 

implantar hospital regional
O prefeito de Três Cachoeiras, 

Flávio Raupp Lipert, participou no 
último sábado (19), na Câmara de 
Vereadores de Torres, de um encon-
tro que reuniu parlamentares, polí-
ticos e empresários, para buscar a 
implantação de um Hospital Regio-
nal no Litoral Norte gaúcho.

O movimento, que contou com 

a presença do senador Luiz Carlos 
Heinze e os deputados federais Er-
nani Polo e Pedro Westphalen, é 
de suma importância para a região, 
pois não obrigaria mais gestores a 
transportarem, todos os dias, mi-
lhares de pessoas para Porto Alegre.

De acordo com o prefeito, é um 
desrespeito com a população dos 

municípios do litoral ter que depen-
der da capital gaúcha para a busca 
de especialistas e para o tratamen-
to de doenças, principalmente as 
que precisam de quimioterapia ou 
radioterapia. “É hora de cobrarmos 
fortemente das autoridades que 
têm o dever de oferecer esses ser-
viços”, concluiu Flávio.

Formação pedagógica e início do ano letivo em 
Três Cachoeiras

O prefeito de Três Cachoei-
ras, Flávio Raupp Lipert, visitou 
na segunda-feira (21), todas as 
escolas municipais dando as 
boas-vindas aos professores 
e servidores, após um longo 
período de aulas remotas e hí-
bridas em virtude da pandemia 
no COVID-19.  Mais de mil alu-
nos, tanto da Educação Infantil 
quanto do Ensino Fundamen-
tal, retornaram para as salas de 
aula neste início de ano letivo.

Antes de dar início ao ano 
letivo, todos os profissionais 

da educação participaram de 
uma jornada pedagógica, rea-
lizada no dia 17 de fevereiro, 
por meio do Google Meet. A 
iniciativa, promovida pela Se-
cretaria Municipal de Educa-
ção, contou com palestra do 
professor Dr. Delcio Antônio 
Agliardi, sobre os profissionais 
da educação e encantamento 
pelo educar; e a palestra do 
professor Dr. Everaldo Cescon, 
que abordou a ética do cuida-
do e as relações humanas na 
escola. 

Administrações de Três Cachoeiras 
e Morrinhos do Sul se unem para 
conserto da ponte do Morro Azul

Prefeito Flávio Lipert  (de Três Cachoei-
ras) e Prefeito Marcos Vinicius  (de Morri-
nhos do Sul) acompanharam os trabalhos 
dos consertos da ponte do Morro Azul na 
RS 494. Um mutirão entre as duas Secreta-
rias de Obras e voluntários iniciaram os re-

paros as 5 horas da manhã deste sábado.
"Nossos reconhecimento ao Secretário 

de Obras Edinho de Morrinhos do Sul e Se-
nhor Orlando e suas equipes, e ao Tenente 
Mariano pelo ação voluntária", ressaltou 
Flávio Lipert.

Três Cachoeiras é apresentado 
como referência na área da 

saúde durante evento 
A atuação de Três Cachoeiras na 

área da saúde é considerada re-
ferência perante o Estado. Nesta 
quarta-feira (23), o município apre-
sentou sua experiência na área, 
durante a Oficina Previne Brasil, 
por ter se classificado como o 6° 
melhor município no RS no Progra-
ma Previne Brasil. O evento foi on-
line e reuniu gestores e secretários 
de Saúde de todo o Estado do Rio 
Grande do Sul. 

Três Cachoeiras é o sexto melhor 
município do Estado, entre os 497, 
e o primeiro do Litoral Norte, no 
âmbito do Programa Previne Brasil, 
do Ministério da Saúde. O municí-
pio obteve nota 9,8 no indicador 
sintético do último quadrimestre 
de 2021, atingindo as metas do 
programa com êxito. Esse resul-
tado garante 100% do repasse de 
recursos ao município. 

Na avaliação, os indicadores 
considerados foram: 1. Proporção 

de gestantes com pelo menos 6 
(seis) consultas pré-natal realiza-
das, sendo a 1ª até a 20ª semana 
de gestação; 2. Proporção de ges-
tantes com realização de exames 
para sífilis e HIV; 3. Proporção de 
gestantes que passaram por aten-
dimento odontológico; 4. Cober-
tura de exame citopatológico; 5. 
Cobertura vacinal de poliomielite 
inativada e de pentavalente; 6. 
Percentual de pessoas hipertensas 
com pressão arterial aferida em 
cada semestre; 7. Percentual de 
diabéticos com solicitação de he-
moglobina glicada. 

O programa Previne Brasil veio 
para reestruturar a forma de en-
viar recursos aos municípios para 
investir nos cuidados básicos em 
Saúde. Além disso, busca incenti-
var os municípios a cadastrarem 
mais usuários nos postos de saúde 
do Brasil, ampliando o vínculo en-
tre pacientes e equipes de saúde.
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O Porto Meridional do 
Brasil, com sede em Arroio 
do Sal, venceu mais uma 
etapa para obtenção do li-
cenciamento ambiental. Na 
semana passada, chegou  a 
liberação do termo de re-
ferência junto ao Instituto 
Brasileiro do Meio Ambien-
te e dos Recursos Naturais 
Renováveis (Ibama). Este é 
o é o primeiro passo para o 
licenciamento ambiental que 
liberará o início das obras, 
abrindo caminhos para ven-
cer outras formalidades na 
Agência Nacional de Trans-
portes Aquaviários (Antac) e 
na Superintendência de Pa-

trimônio da União (SPU). De 
acordo com o senador Luís 
Carlos Heinze - diretamente 
envolvido com o projeto do 
porto -  o recente aval soma-
-se as obtenções de autoriza-
ções  da Secretaria Nacional 
de Portos (SNP) e da Marinha 
do Brasil para a escavação 
em área de portuária de 2,5 
quilômetros da beira-mar. 
“Foi mais um avanço a ser 
celebrado no Estado. Essa é 
a penúltima etapa necessária 
antes de consolidar o projeto 
junto aos investidores, o que 
deve ocorrer até o final des-
te ano e já gera reflexos para 
o aquecimento econômico 

daquela região”, comentou 
Heinze.

Segundo indicou Heinze 
(em matéria da Jovem Pan 
News), a ideia dos detento-
res do projeto é intensificar a 
prospecção de investidores. 
Nas cargas, confirma o sena-
dor, são muitos os interessa-
dos em participar da insta-
lação, que possui já garantia 
de viabilidade técnica, com 
acesso direto pela BR 101 e 
previsão de ponte sobre a 
Lagoa de Itapeva para possi-
bilitar o armazenamento de 
contêiner, em paralelo à Es-
trada do Mar, sem compro-
meter a rodovia estadual.

Porto de Arroio do Sal recebe primeiro aval 
ambiental e obras podem iniciar em 2023

Previsão de início das obras em 2023

O projeto do porto é liderado 
pela DTA Engenharia Portuária e 
Ambiental. O investimento pri-
vado é de cerca de R$ 5 bilhões 
e o início das obras pode acon-
tecer ainda no início de 2023, 
segundo o cronograma da em-
presa. Após essa etapa, serão 
mais 20 meses de construção. 
Portanto, a expectativa é que o 

primeiro navio aporte no segun-
do semestre de 2024.

A empresa aponta que a ques-
tão ambiental é a parte mais 
importante e a mais crítica de 
uma obra desta proporção. A 
documentação é considerada 
encaminhada e os estudos pros-
seguem para adquirir a licença 
ambiental prévia. Ainda confor-

me a DTA, o transporte hidrovi-
ário é o modal mais barato e o 
Porto no Litoral Norte vai reduzir 
muito o custo logístico do Rio 
Grande do Sul. A instalação deve 
gerar novos empregos e dar um 
novo impulso à economia da Re-
gião Sul. 

*Com Grupo Solaris e JPN

Maquetes eletrônicas projeta como seria porto em Arroio do Sal
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A formação continuada dos pro-
fessores é um quesito essencial na 
proposta de ensino com qualidade 
da rede municipal de Arroio do Sal. 
Com esse intuito, a Prefeitura Mu-
nicipal, por meio da Secretaria Mu-
nicipal de Educação, proporciona a 
cada ano um período de capacitação 
às equipes da educação municipal. A 
Formação Pedagógica 2022 iniciada 
na quarta-feira, 16/02, encerra nes-
ta sexta-feira, 18/02, com momen-
to cultural com o cantor Serginho 
Moah, no Ginásio da Escola Munici-
pal de Ensino Fundamental Profes-
sor Raimundo Fernandes de Oliveira.

Na quinta-feira, 18/02, o prefeito 
de Arroio do Sal, Affonso Flávio An-
gst (Bolão), participou da Formação 
Pedagógica, dando as boas-vindas 
aos professores e demais servido-
res da educação para mais um ano 

letivo. O prefeito Bolão reiterou a 
importância da vacinação contra a 
Covid-19 para os estudantes e co-
laboradores da rede de ensino e 
pediu que todos fiquem atentos ao 
menor sinal de possível sintoma da 
doença nas escolas.

De acordo com o secretário mu-
nicipal de Educação, Diego Dias, “na 
programação, durante os três dias, 
os professores e demais colabora-
dores da rede municipal de ensino, 
que além de integrarem-se como 
equipe, puderam dividir experiên-
cias e ampliar suas práticas peda-
gógicas, mediante a abordagem de 
diversos temas.

Programação

No primeiro dia de formação, 
16/02, os docentes trataram dos 

seguintes temas: “Trabalhando com 
prazer: a neurociência entra em 
ação”; “Alfabetizar em tempos de 
pandemia” e “Sistema Operacional 
Educar”.

No dia seguinte, 17/02, pela ma-
nhã, os temas das palestras foram: 
“Cabeça nas Nuvens: TDH frente 
a escola contemporânea” e “Bate 
papo sobre PDI”. Pela tarde ocorre-
ram diversos workshops simultâne-
os, para os quais os servidores da 
educação escolheram quais partici-
par: “Eco Timber”; “Lousa Digital”; 
“Olhar atento, escola segura”; “O 
dia a dia da merendeira – CAE”; “RH 
Efetividade” e “Higienização em am-
biente escolar – SENAC”.

No terceiro e último dia da For-
mação Pedagógica, três palestras 
completaram os temas em estudo: 
“ÉTICA nas relações e no ambiente 

escolar”; “AVALIAÇÃO Significativa” 
e “Educar e ensinar tendo o amor 
como imunidade”. O encerramento 
do evento contou com um momen-

to cultural e musical com show com 
Serginho Moah. (TEXTO Melissa 
Maciel - FOTO Daniel Matos/ AS-
COM PMAS)

Arroio do Sal proporciona capacitação aos docentes 
e colaboradores da rede de ensino municipal

Passarela da Figueirinha é a segunda inaugurada 
com recurso próprio do Município de Arroio do Sal

Na presença de moradores do 
Balneário Figueirinha, o prefeito de 
Arroio do Sal, Affonso Flávio Angst 
(Bolão), o vice-prefeito, José Diogo 
Martins Pereira (Zéca), a secretária 
de Turismo, Esporte, Juventude e da 
Cultura, Aline Valim, e o presidente 
da Câmara Municipal de Vereadores, 
Diego Freitas de Quadros, inaugu-
raram a passarela de acesso à faixa 
de praia na altura da Rua Iarandu, 
no Balneário Figueirinha, a segunda 

construída com recurso próprio do 
município.

Durante a cerimônia foi ressaltado 
que a estrutura que beneficia espe-
cialmente as pessoas idosas e àquelas 
com necessidade de acessibilidade, é 
um bem que está sendo entregue à 
comunidade e a mesma deve zela e 
cuidar, denunciado à segurança públi-
ca ou à Prefeitura Municipal qualquer 
sinal de vandalismo ou necessidade 
de manutenção.

O prefeito Bolão reafirmou o com-
promisso de trabalhar não só com 
recurso do município, mas poder co-
laborar em parcerias público-privadas 
para a construção de outras passare-
las na orla de Arroio do Sal ainda em 
2022.Acompanharam a solenidade, 
além da comunidade local, secretários 
e servidores municipais e vereadores.

*Texto por Melissa Maciel - Foto 
Daniel Matos/ASCOM PMAS

Ano letivo na rede municipal de ensino de Arroio 
do Sal inicia no dia 02 de março

A Prefeitura de Arroio do Sal, 
por meio da Secretaria Municipal 
de Educação, inicia o ano letivo de 
2022 no dia 02 de março (quarta-
-feira). A volta às aulas será marca-
da pelo cumprimento dos protoco-
los de controle e prevenção contra 
a disseminação da Covid-19.

As aulas retornarão em forma-
to 100% presencial, levando em 
conta as normativas que autori-
zam o funcionamento das institui-
ções de ensino desde que sejam 
cumpridos rígidos protocolos de 
biossegurança. A qualquer sinal 
de síndrome gripal, a orientação é 

de que os pais e responsáveis não 
levem os filhos para as unidades 
educacionais e sim buscar atendi-
mento em saúde.

De acordo com o prefeito de 
Arroio do Sal, Affonso Flávio Angst 
(Bolão), a importância do retorno 
às aulas é para a recuperação da 

aprendizagem dos alunos, preju-
dicada pela pandemia. Além dis-
so, para o acolhimento e retoma-
da da convivência entre alunos e 
professores no ambiente escolar, 
reestabelecendo laços de amizade 
e a saudável socialização.

Para o secretário municipal de 

Educação, Diego Dias, a comu-
nidade escolar de Arroio do Sal 
aguarda as crianças e adolescen-
tes nas escolas, que estão prepa-
radas para a retomada do ensino 
com qualidade e segurança. (Tex-
to por Melissa Maciel - ASCOM 
PMAS)

Demandas dos Balneários Bom Jesus, 
Pérola e Praia Azul foram tema de reunião 

com o prefeito de Arroio do Sal
Na tarde de 17/02, o pre-

feito de Arroio do Sal, Af-
fonso Flávio Angst (Bolão), 
recebeu em seu gabinete a 
visita do vereador do mu-
nicípio, Carlos Dias (MDB), 
dos moradores do Balneário 
Bom Jesus, Rudimar Parise 
e Cleber Fernando Perdona, 
e do assessor parlamentar 

do deputado estadual Neri o 
Carteiro (Solidariedade), Ari 
Rodrigues.

Em pauta esteve algumas 
necessidades das comuni-
dades de Arroio do Sal, es-
pecialmente do Balneário 
Bom Jesus, Balneário Pérola 
e Praia Azul.

O prefeito Bolão agradece 

a visita e a disponibilidade do 
assessor Ari e dos moradores 
Rudimar e Cleber em apre-
sentar demandas de suas 
comunidades, para que a 
administração pública possa 
orientar e buscar as melho-
res soluções possíveis. (texto 
por Melissa Maciel - Foto por 
Daniel Matos/Ascom PMAS)
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SOCIEDADE NA ALTA TEMPORADA TORRENSE
Verão em Torres costuma ser sinônimo de cidade lotada e agito social redobrado. Entretanto, nesta atual temporada as grandes festas sociais seguem mais restritas, ainda 
como medida de combate a pandemia de Covid-19. Mesmo assim, as atividades sociais que envolvem a comunidade da mais bela praia gaúcha não pararam totalmente - 
seja saindo para aproveitar a praia e o ar livre, os comes e bebes dos restaurante  ou curtindo em casa com a família.
O pessoal tradicional dos veraneios e moradores da região de Torres que, na alta temporada, se destacam na relação dos veranistas com os atratores locais, tiveram uma 
semana típica de verão: muita relação com o sol, o mar e os ambientes sociais nas noites agradáveis deste verão. Sonho de Verão na prática em 2022

Por Vera Lia Fortini Cavalheiro

José Ricardo Milanez diariamente faz o 
boletim das ondas

No dia 18/2 Yvonne Rizzo Bins, recebeu o prêmio 
Açorianos de Literatura Infantil. Na foto com a mãe 

Marlene Rizzo... Parabéns!

Happy hour: Regina Rigatto Witt e Rosamaria 
Moreira Guedes

Chics, lindas, tradicionais veranistas Bárbara 
Correia Miranda, Julinha Segger Sanvicente, 

Maria Cecília Sperb e  Laís Tarrasconi

Miriam Bopp Meister foi à praia na Bella 
Torres com o filho Leonardo Meister

Juca Cavalheiro e Lene Maia ao 
anoitecer na Lagoa do Violão

Ana Lúcia Saboya 
Gonçalves e Odilo Júnior fizer-

am o passeio de catamarã

Um sucesso a palestra de Moacir Costa de Araújo Lima 
sobre “Espiritualidade e Saúde”, na SAPT. Na foto, com 
o casal Presidente Luiz Felipe e Luciana Maldonado 
Grazziotin e Vice Presidente Cibele Poli Messinger.

Amizade de família: Lúcia 
Helena de Araújo Lima e Sil-
vana Ciulla

Um casal muito querido e 
participativo: Adriana Costa e 
João Alfredo Fracasso
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Evento ocorrerá durante o Festival de Balonismo, no final de abril. Clube de Torres também empossou mais três sócios

SOCIAL

Lions Clube anuncia que convenção do 
distrito vai acontecer em Torres

Na noite de segunda-feira, dia 
21 de fevereiro, o Lions Clube de 
Torres, através da presidente da 
entidade, Joelci de Souza Alianiello, 
promoveu um jantar de trabalho 
para tramitar algumas ações inter-
nas do clube, mas principalmente 
para receber a governadora do 
Distrito, a também torrense Tânia 
Hoppe. 

A governadora distrital veio 

ao Lions local para, dentre outras 
pautas compartilhadas junto aos 
companheiros de clube de servi-
ços, oficializar a realização da 60ª 
Convenção de Lions do Distrito 
LD-3 (Litoral e parte de Porto Ale-
gre e Grande Porto Alegre) na ci-
dade de Torres, durante o festival 
de Balonismo deste ano de 2022. 
A convenção será nos dias 22 e  23 
de abril, e no evento os quase 50 

clubes da região fazem uma avalia-
ção do grupo e projetam o próxi-
mo ano, conforme as diretrizes de 
Lions Internacional.  O evento será 
realizado na SAPT, embora o salão 
do complexo, onde funciona a sede 
de Lions torrense,  também tenha 
sua participação na convenção: 
será um dos pontos de atuação do 
clube durante o Balonismo e no en-
contro dos clubes da região. 

Governadora do Lions, Tânia (falando) ao lado da presidente do Lions 
de Torres, Joelci, realizou pessoalmente a cerimônia a posse para Palmira 

(e), além do casal Marisa e João Frigere

Por fazer sua convenção no mes-
mo período, o Lions do distrito do Li-
toral (LD3) também recebeu de cor-

tesia um stand dentro do festival de 
Balonismo de Torres, onde os feitos 
do clube serão expostos aos visitan-

tes - além de lá ser possível doar do-
nativos para as campanhas do clube 
de serviço.

Stand no parque durante o  Festival 

No mesmo jantar festivo de 21 
de fevereiro, o Lions Clube Torres 
aproveitou a vinda da governadora 
e deu posse a três novos integran-
tes.  A esposa do histórico membro 
de Lions local, João Pereira (que já 

possui 60 anos como titular do Lions 
Clube de Torres), domadora Palmi-
ra, após trinta anos de convívio no 
clube como esposa foi finalmente 
empossada como sócia titular, uma 
tendência mundial.  Além dela, dois 

ex-integrantes de Lions de Torres vol-
taram para o clube torrense. Trata-se 
do casal de artesãos locais João Fri-
gere e sua esposa Marina, que agora 
passam mais uma vez a fazer parte 
do clube.

O Lions Clube é uma Organização 
Não Governamental ( ONG) voltada 
para serviços sociais que atualmen-
te possui um milhão e quatrocen-
tos membros ativos espalhados por 
214 países e nos seis continentes do 

Planeta Terra.  Em Torres, o clube já 
possui mais de 60 anos e pratica vá-
rias campanhas anuais de captação e 
distribuição de recursos e alimentos, 
para serem doados aos mais neces-
sitados.

Novas Posses de sócios

Sindilojas de Torres tem novo presidente
Depois de 10 anos como presidente, Nasser Samhan entregou a presidência para o empresário Lori dos Santos. Jantar contou com a presença do 

presidente da Fecomércio
Na noite de quarta-feira (dia 

23 de fevereiro), um jantar pro-
movido pelo Sindilojas de Torres 
foi realizado para marcar a entra-
da da nova diretoria da entidade 
em Torres, que também repre-
senta sindicalmente o comércio 
varejista outras várias cidades da 
região do Litoral Norte.  Presen-
tes na cerimônia festiva o presi-
dente estadual da Fecomércio, 
Luiz Carlos Bohn, o diretor geral 
do Sesc e do Senac, Jose Paulo 
Da Rosa,  além de autoridades 
locais de Torres representando 
o poder legislativo, executivo, 
o Comando da Brigada Militar, 
dentre outros convidados. 

O empresário Nasser 
Mahmud Samhan, após 10 anos 
de mandato como presidente do 
Sindicato dos Lojistas de Torres 
& região, passou a liderança do 
Sindilojas Torres para o também 
torrense Lori dos Santos.  

O destaque do evento foi a 
presença do presidente da Fede-
ração do Comércio do Rio Gran-
de do Sul e do diretor Geral do 
Senac/Sesc no evento. Inclusive, 
Luis Carlos Bohn discursou mos-
trando agradecimento e afinida-
de com o presidente que entre-
gou seu cargo, Nasser Samhan, 
pelo trabalho prestado nos 10 
anos de mandato. José da Rosa, 

representando o SESC/Senac, 
por sua vez lembrou que tam-
bém é torrense e que a cidade 

possui uma unidade completa 
do SESC - que possui inclusive 
um hotel, além de uma unidade 

física do SENAC. Portanto um lo-
cal especial para o sistema Feco-
mércio atuar. 

Lori dos Santos, em seu dis-
curso de posse, disse que irá 
manter a fama e bom nome do 
Sindilojas na região, mantido 

até então por seu sucedido. O 
mandato é de cinco anos, ou 
seja, para o período 2022/2026.

Lori terá como diretores prin-

cipais em sua equipe de traba-
lho o 1º Vice-Presidente Maico 
de Matos de Souza, o 2º Vice-
-Presidente Diego Hahn Castro, 
o Vice-Presidente de Finanças 
e Patrimônio Evaldo Lumertz 
Maggi, o Diretor de Finanças 
e Patrimônio Nasser Mahmud 

Samhan (agora ex-presidente), 
o Vice-presidente Administrati-
vo Renato Mariano dos Santos, 
o Diretor Administrativo Mar-
cos Roberto Vitorino Pinho, o 
Diretor Conselho Relação do 
Trabalho Alexandre Boaventura 
Trajano, o Diretor do Conselho 

de Desenvolvimento de Produ-
tos e Serviços Diego Magnus 
Evaldt, a Diretora do Conselho 
de Formação Empresarial San-
dra Pinto de Sá, a Diretora Su-
plente Mariane Paz da Silva e o 
Diretor Suplente Rodolfo Maggi 
Justo Borges.  

Nova diretoria

A principal participação do 
Sindilojas de Torres na socie-
dade é fazendo a negociação 
dos Comerciantes perante o 
sindicato dos Comerciários da 
Região, sediado em Santo Antô-

nio da Patrulha, atuando nas re-
posições e demandas dos salá-
rios e dos benefícios sociais da 
categoria (assinados em acor-
dos). Mas o Sindilojas também 
representa vários outros inte-

resses institucionais do setor 
do Comercio Varejista, como, 
por exemplo, o de poder  se 
posicionar sobre o sistema de 
impostos e taxas dos governos 
perante o setor.  

Defesa dos interesses legais do comércio

Lori (e) substitui Nasser (d) como presidente do sindicato dos comerciantes
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Atletas e técnico de equipe torrense farão 
parte da Seleção Gaúcha de Handebol

Sete atletas mais um treinador 
da Associação Torrense de Han-
debol (ATHB) farão parte da Se-
leção Gaúcha de Handebol 2022. 
O treinador Luan Cardoso e os 
atletas escalados para a Seleção 
Gaúcha, são: Ana Julia Andrade, 
Ana Clara Trunfo, Gabriela Lentz, 
Isabella Aguiar, Manuela Ramos, 
Maria Clara Pedrotti e Sara Justo 
Bittencourt, equipe que possui 
no currículo títulos importantes 
no esporte, como o 3° lugar no 
Campeonato Brasileiro de Clu-
bes 2019, 2° lugar na Série Prata 

do Brasileiro Escolar 2021 e Vice-
-Campeonato Estadual de Clubes 
2021.

De acordo com os dirigentes 
da ATHB, a primeira fase de trei-
namentos da Seleção Gaúcha 
ocorre entre os dias 19 e 20 de 
fevereiro, na cidade de Novo 
Hamburgo/TS. A partir das fases 
de treino serão selecionadas as 
18 atletas que representarão o 
Rio Grande do Sul no Brasileiro 
de seleções, em agosto deste 
ano, no Rio de Janeiro/RJ.

A equipe dirigente da ATHB 

“deseja um bom trabalho às 
atletas e técnico neste desafio. 
O Handebol torrense se orgulha 
dessa conquista.”.

 O Projeto Somos Todos Hans 
– Torres 2021 é financiado pelo 
Governo do Estado do Rio Gran-
de do Sul por meio do PRÓ-ES-
PORTE LIE. Patrocínio: Alpha Quí-
mica

Fonte: Assessoria de 
Comunicação – ATHB
Texto: Jornalista Melissa 
Maciel

Torres vacinou 245 crianças no Dia C de Vacinação
Neste último sábado, 19 

de fevereiro, 245 crianças 
foram vacinadas contra a 
Covid-19 na campanha do 
Dia C de Vacinação Infantil. 
Foram imunizadas crianças 
de 5 a 11 anos sem agen-
damento. A secretária mu-
nicipal de Saúde, Hélvia Sa-
nae Mano, acompanhou o 
processo nas Unidades de 

Saúde. As crianças foram 
vacinadas sem agenda-
mento e no dia da aplica-
ção estavam acompanha-
das pelo responsável legal 
e portando o cartão SUS 
ou o CPF do menor.

O Dia C contou com qua-
tro pontos de vacinação: 
Posto Central, com atendi-
mento das 8h às 17h; ESF 

Sadi Pipet de Oliveira (Cur-
tume), das 8h às 13h; ESF 
São Jorge, das 8h às 13h 
e ESF Alberto João Miguel 
(Vila São João), das 8h às 
13h. Além das 245 crian-
ças vacinadas, 110 adultos 
também foram imuniza-
dos, com aplicações da pri-
meira, segunda e terceira 
doses.Secretária Hélvia e parte da equipe de vacinação 

Sete atletas mais um treinador da Associação Torrense de Handebol (ATHB) farão parte da Seleção Gaúcha de Handebol 2022.
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Evento foi realizado em Timbó (SC). Pedro Freitas foi campeão na categoria sub-18, garantindo-se na etapa nacional 

ESPORTES

Corredores torrenses destacam-se 
em Seletiva Sul Brasileira de Cross Country  

Os atletas do Projeto Brincar de 
Correr - vinculado a ASCORT (Asso-
ciação dos Corredores de Torres) 
- participaram  no último final de 
semana da Seletiva da Região Sul 
de Cross Country. Com mais de 300 
atletas do Rio Grande do Sul, Santa 

Catarina e Paraná, o evento acon-
teceu em Timbó (SC) e valeu vaga 
para representar as regiões  Sul na 
Etapa Nacional de Cross Country, 
que será disputada no dia 13 de 
março, em Serra (ES). Esta competi-
ção, por sua vez, definirá a seleção 

brasileira para os Campeonatos 
Sul-Americano e Pan-Americano, 
marcados também para a cidade 
de Serra, no dia 27 de março. 

E o atleta torrense Pedro Hen-
rique da Luz de Freitas foi o gran-
de campeão da categoria sub-18,  
garantindo sua classificação para 
a grande final. Já na categoria sub-
20, quem garantiu sua classificação 
foi Patrick Eduardo Hermes, que fi-
cou com a medalha de bronze.

No feminino, o grande destaque 
da Ascort foi Brenda Brum, que fe-
chou em 5° lugar no sub-20. Já por 
equipes a ASCORT foi destaque ao 
ser campeã nas categoria sub 18 
(com Erick Santos, Carlos Henrique, 
Fhelipe, Pedro  e Willian Roldão) 
e na categoria Geral sub-20 (com 
Carlos Eduardo e Patrick). "Os atle-
tas treinam sobre supervisão de 
uma Equipe Técnica que não mede 
esforços para capacitar os atletas. 
Agradecemos muito também nos-
sos Patrocinadores e  apoiadores", 
ressalta a assessoria da Ascort.

Patrocínio - Torres Calçados / CFC 
Torres RS / Construtora Monte Bello 
/ Nossa Casa Imobiliária / RMS Tele-
com / Laboratório Da Rocha / Novo 
Lar Imobiliária / Klein Bicicletas / 
SOSSEG / VCA MAGGI - Construtora 
e Incorporadora Ltda

Equipe Técnica: JB Clínica Quiro-
praxia / COMDICA TORRES RS  / Aca-
demia Kirra Capesca / Clinica Praia 
Grande / Massoterapeuta Dirlene 

Girelliq/ Proforma Fisioterapia / Psi-
cólogo Vitor Luiz Job dos Santos / JP 
Soluções Tecnológicas / Nutricionista 
Diandra Valentini / Fisioterapeuta 
Gustavo Pozzi 

Apoios: Águia Contabilidade / 
Clezar Junior Engenharia e Constru-
ções / Protelim Piscinas Torres / Co2 
Grupo de Corrida / Grupo Bem Estar 
de Corrida / ATP Fitwear /  COMDICA 
TORRES RS/ Jornal A FOLHA Torres

Seguem as disputas do Praiano de Beach Soccer
TORRES - Nos dias 19 e 20 de 

fevereiro, na Arena de Esportes 
da Praia Grande, aconteceram 
no total dez grandes jogos pela 
disputa do título do Campeo-
nato Praiano de Beach Soccer 
2022.  No sábado (dia 19) ocor-
reram quatro jogos, nas catego-
rias Master e Veterano. Foram 
grandes partidas fazendo com 
que as equipes pudessem pro-
porcionar um espetáculo nas 
areias da Praia de Torres.

Os jogos do Praiano prosse-
guem nas areias da Praia Gran-
de também durante o Carnaval 

- com jogos nos dias 26 e 27 de 
fevereiro. Confira os próximos 
jogos e resultados da última 
rodada

Jogos de sábado (19) -  Cate-
goria MASTER

1° Jogo – Mar Azul 3 X 2 Pa-
nela F.C – Três (3) gols do atleta 
Valdomiro pela equipe do Mar 
Azul; descontaram para a equi-
pe do Panela F.C (1) André (1) e 
. (1) Marcio Fominha.

2° Jogo – Força Jovem 7 X 4 
ADESCOM- Cinco gols do atle-
ta (5) Everton R, (1) Diego J. e 

(1) Juliano C. marcaram para a 
equipe do Força Jovem; des-
contaram para a equipe da 
ADESCOM, (3) Anderson Rodri-
gues .(1) Guilherme F.

Jogos de sábado (19) - Cate-
goria COROA

1° Jogo – Unidos 2 X 0 Amé-
rica – Um (1) gols dos atletas 
Valdomiro e (1) Amarildo Mon-
teiro

2° Jogo – Velha Guarda 3 X 
1 ADESCOM –Um gol do Atleta 
(1) Erivan Lopes (1) Sidnei M. 
(1) Fabio Boff e descontou para 
a equipe da ADESCOM (1) Van-
derlei 

Atleta Pedro Henrique no pódio: campeão da Sub-18

Jogos prosseguem nas areias da Praia Grande também durante o Carnaval

Taça Pedro Chieli - Praiano de Beach Soccer 
Categorias de Base 

Além disso, será realizado 
também neste sábado (26 de fe-
vereiro), o Campeonato Praiano 
de Beach Soccer Categorias de 
Base, na Arena de Esportes da 
Praia Grande em Torres.om a 
participação das categorias Sub 
11 e 13. Na oportunidade, a Pre-
feitura de Torres fará uma gran-

de homenagem a um torrense e 
desportista, recentemente fale-
cido. O Campeonato Praiano de 
Beach Soccer Categorias Base 
será denominado Taça Pedro 
Chelli.

O Prefeito de Torres, Carlos 
Souza, comenta que mais do que 
um pai de família, Chielli era um 

exemplo de pessoa a ser segui-
do. Pedro tinha escolinha para 
todas as idades e era conhecido 
por todos por ser uma pessoa 
carismática e acolhedora. Não 
perdia um Campeonato Muni-
cipal, prestigiando o evento e 
participando com suas turmas 
de alunos nos Campeonatos
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TORREÃO SALVA-VIDAS 

O Torreão ganhou um novo tapume 
e parece que será o último. 

Desde 1953, o moderno (para a 
época) torreão de salva-vidas, está lá na 
beira mar de Torres. De lá viu o cresci-
mento da cidade no seu entorno. Antes 
solitário, hoje está quase escondido entre 
os diversos quiosques que o rodeiam. 

Apesar de bem construído, o velho 
torreão, não suportou o descaso dos ges-
tores da cidade. Aliás, não é de hoje esse 
descaso com o patrimônio cultural. Assim 
como os outros patrimônios esquecidos 
da cidade, o torreão ficou esperando uma 

mão salvadora, e ela não veio. Chegou 
ao ponto de ser interditado, pois já repre-
sentava risco a quem ele se propunha a 
ajudar: o turista/veranista/morador. 

Foi cercado. Primeiro de forma pre-
cária, mais tarde com grades e agora 
com um tapume fechado.  

Soube, esta semana, que o torreão 
será finalmente restaurado. 

A princípio, será feito um escanea-
mento do torreão para se ter um real di-
agnóstico do comprometimento ou não 
de sua estrutura. Em um segundo mo-
mento, será feita a restauração por uma 

empresa contratada. 
Não me passaram os detalhes de 

qual empresa, nem como ela foi escolhi-
da e nem de onde virão os recursos para 
esta restauração.  

Este tipo de trabalho não deveria 
ser de tão difícil resolução, mas ao que 
parece, sempre na administração pública 
tudo é mais complicado. Também acho 
que, embora complicado, não deva che-
gar ao ponto de passar por mais de 20 
anos sem solução. 

Agora é esperar para ver. Acredito 
que desta vez vai!  

Estive lendo o livro de Nelson 
Adams Filho que fala sobre a igreja Ma-
triz de São Domingos das Torres, no qual 
ele traz uma novidade que é a existência 
de um cemitério perto da igreja, anterior 
aos já conhecidos (do morro do Farol, da 
praia da Cal, da Itapeva e do Campo Bo-
nito). 

O tal cemitério foi procurado com 
base em relatos orais que foram repassa-
dos por gerações de moradores da cida-
de chegando aos tempos atuais um pou-

co  distorcidos. Estes mesmos repasses 
orais traziam menções aos cemitérios 
existentes e também a um cemitério des-
conhecido pela maioria dos “torrenses 
atuais”.  

Notando a possível existência deste 
antigo cemitério, Nelson foi atrás e acom-
panhado de uma arqueóloga encontrou a 
provável localização. Escavou e encon-
trou uma ossada humana, tudo foi devi-
damente registrado. 

O problema é que o cemitério pare-

ce estar em um terreno particular e sua 
exploração depende de autorização do 
proprietário. E pelo que se sabe, esta au-
torização não foi dada e a exploração te-
ve que ser interrompida. 

O cemitério procurado seria mesmo 
ali onde a ossada foi encontrada?  

Sem a exploração do local não tere-
mos nossa resposta e o cemitério ficará 
escondido por mais alguns anos até que 
possa definitivamente ser encontrado. 
Fonte: História de Torres, Nelson Adams Filho 

OSSOS DO OFÍCIO 
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